
№ 173 (8909)В 1920 ГОДУ

сложившуюся на

ГАЗЕТА
ОСНОВАНА

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

орган свердлсшобого обкомо влксм

ПРЙЗЫВ 
МОЛОДОГО КОМБАЙНЕРА

СРЕДА, 2 СЕНТЯБРЯ 1970 ГОДА Цена 2 коп.

С ЗАДАНИЕМ
СПРАВИМСЯ!

Комплекс трубоволочильно
го цеха В-1 «А» новотрубного 
завода — объект народнохо
зяйственного плана. Пуск пер
вой его очереди в эксплуата
цию — 1971 год.

Успешно несут трудовую предсъездовскую вахту метал
лурги Кушвы. Перевыполнены государственные задания по 
выплавке чугуна, стали. Вся продукция завода реализо
вана.

Особенно отличились сталевары завода. Они выплавили 
в августе сверх задания сотни тонн стали.

В предсъездовском соревновании 
комсомольцы завода.

На снимке: идет сверхплановая
Снимок

активно участвуют

Восемь огромных 
тов выстроились в ряд 
тянулись в длину чуть

проле- 
и про- 
ли не

на полкилометра. Цех одева
ется в бетон и стекло. В не
скольких пролетах смонтиро
ваны полностью фермы пере
крытий, стеновые панели. На 
пятьдесят процентов готовы 
фундаменты под оборудова
ние. Начата одна из самых
трудоемких операций ук-
ладка кровли и остекление.

На стройке работают луч
шие специалисты второго и 
третьего строительных управ
лений треста «Уралтяжтруб- 
строй» и пятнадцать его суб
подрядных организаций. Вы
сокими темпами ведет мон
таж бригада П. В. Шанцева. 
Ежедневно перекрывают за
дания комсомольско-молодеж
ные бригады В, М. Шевченко, 
Е. П. Докучаева, H. М. Соловь
ева, Ф. К. Ворожцовой.

XXIV съезду КПСС — наш
ударный труд! под таким
боевым призывом развернула 
социалистическое соревнова
ние молодежь стройки цеха 
В-1 «А». Основной пункт в 
обязательстве молодежи: до 
заморозков во что бы то ни 
стало закрыть полностью ко
робку цеха и подвести тепло. 
После Октября начать мон
таж оборудования.

Т. РУСАКОВ, 
комсорг стройки 

цеха В-1 «А».
Когда верстался этот но

мер, мы получили от комсо
мольцев-строителей тревожный 
сигнал: «Темпы работы сдер
живаются из-за неудовлетвори
тельного снабжения резиной, 
которая применяется при ос
теклении. Ее требуется 16 тонн 
до 15 октября. Мы, комсомоль
цы комплекса, взяли участок 
кровли и остекления под свой 
контроль. Требуется помощь 
комсомольцев Свердловского 
завода РТИ.

«Штаб стройки».

Резервы—в действие!

эти дни во всех сельских 
комсомольских организациях 
Ирбитского района проходит 
широкое обсуждение обраще
ния лучшего комбайнера кол
хоза «Ленинский путь» комсо-
мольца Александра Гладыше
ва ко всем молодым механиза
торам района.

Главное в его обращении1 — 
призыв максимально, с пол
ной отдачей использовать

ситуацию, 
полях.

Характер 
таков, что

нынешней страды
именно эти усло-

Нобостри
вия в первую очередь опре
деляют стратегию и тактику
уборки урожая.

А. Гладышев взял высокие 
обязательства: с площади 200 
гектаров намолотить около
четырех тысяч центнеров зер- 

каждый погбжий день и час на на. ’
В. ЕЛИН.

дня

Как будет выглядеть наша 
газета в следующем году! На
верное, многим из вас это 
узнать небезынтересно. По
этому мы начинаем публика
цию своеобразных планов ре
дакции по каждому отделу. 
Сегодня слово одному из ве
дущих отделов редакции — 
отделу рабочей и инженерной 
молодежи.

НС-

НАВСТРЕЧУ XXIV
СЪЕЗДУ КПСС

сталь.
А. ЛЫСЯКОВА. жатве, творчески оценивать

Вместе они учились в шко
решили

коллективе

ли высокое доверие.

НА ВАХТЕ—ДЕЛЕГАТ
XVI СЪЕЗДА ВЛКСМ

молодежь 
цехового

Олю, на- 
избрала 

комитета
пример, 
членом 
ВЛКСМ,

рошем счету
цеха. Да и как не уважать та
ких замечательных работниц— 
девушки завершили выполне
ние пятилетних заданий и тру
дятся сейчас в счет 1971 года.

О высоком авторитете подруг 
говорит и тот факт, что всем 
им товарищи по работе оказа-

стать рабочими...
Так в 1965 году 

менск-Уральском 
механическом заводе

иа Ка- 
электро- 

появи-
лись выпускницы школы № 4 
Ольга Позднякова (слева), Ва
лентина Жерновникова (в 
центре) и Людмила Сурикова.

Специальность себе девчата 
выбрали тоже одну — решили 
стать электрообмотчицами.

Пять лет прошло с той поры.
Сейчас все трое на самом хо-

_______ Людмила руководит 
цеховой профгруппой, а Вален-

ne, в один год закончили деся
тый класс. Вместе “ - —

тина стала одним из самых 
активных работников в завод
ской профсоюзной организа
ции.

Вместе со всем коллективом 
комсомолки стали на трудо- 

^ую ударную вахту в честь 
XXIV съезда КПСС и ежеднев
но перевыполняют сменные 
нормы на 35—50 процентов.

В. ОСИПОВ.
Снимок И. Исакова.

■ г ■ ■

ЧТОБЫ КАЖДЫЙ
БЫЛ БЕРЕЖЛИВЫМ

Среди многих важных проблем в работе 
промышленных предприятий мы выделяем 
проблему повышения производительности 
труда. Сейчас, когда заканчивается послед
ний год пятилетки, коллективы ведут по
стоянный поиск резервов производства. От 
того, в какой мере будут учтены и введены 
в действие эти резервы, будет’ во многом 
зависеть выполнение нового пятилетнего 
плана. Руководители промышленных пред
приятий все больше уделяют внимания во
просам экономической учебы, которые яв
ляются составной частью повышения произ
водительности труда. Сегодня каждый ра
бочий и инженерно-технический работник 
должен уметь считать и анализировать рас
ход материалов, ценить рабочую минуту.

Экономическая учеба кадров на Урал- 
химмашзаводе—дело не новое. В 1965 году 
на двухгодичном семинаре инженерно-тех
нических работников по совершенствованию 
форм организации производства обучалось 
более 100 человек. Проводилась технико- 
экономическая учеба ИТР в 16 отделах за
вода. В 25 цеховых школах рабочие овладе
вали основами экономических знаний.

При переходе завода па новую систему 
планирования и экономического стимулиро
вания около 70 процентов трудящихся 
обучались в школе экономических знаний. 
В этом большую помощь отделу техниче
ского обучения оказали партийная и проф
союзная организации. За пять лет на заво
де накопился хороший опыт по экономи
ческой учебе. И это не случайно. Ведь при 
переходе на новые условия работы от каж
дого потребовались конкретные знания во
просов производства. Только при хорошей 
экономической подготовке каждый работ
ник сможет влиять на улучшение основных 
показателей работы своего предприятия.

Как обстоит дело сейчас с экономиче
ским всеобучем на заводе?

В 1969 году в системе производственно- 
технического обучения занималось около 
4500 человек., Во всех видах обучения Во
просы экономики зашшади должное место. 
Вот уже третий годв. сети технического 
обучения введен предмет, «Экономика про
изводства и ЙОТ». Этот предмет изучаётся 
как при подготовке. новых рабочих, так и 
при обучёнйи' смежйым профессиям на 
производственно' -’ техничёских курсах.

Что же нового внесено'в программу • по 
экономической подготовке кадров в пред
стоящем учебном году? : , (

Производственно - техническое обучение' 
сейчас строится на оспове единых типовых

первом полугодии 1970 года уже прошли 
обучение 2070 человек. Организуются кур
сы по повышению экономических знаний в 
новых условиях управления производством. 
Они рассчитаны на 350 человек среднего 
руководящего состава: мастеров, техноло
гов, работников распределительных бюро. 
В двадцати отделах завода будут организо
ваны семинары по техническим и экономи
ческим проблемам. Как и прежде, в этом 
году пятьдесят техников будут повышать 
свою квалификацию на курсах при Сверд
ловском техникуме химического машино
строения. Большое место в их программе 
отводится вопросам экономики. Главным ин
женером завода утвержден план повыше
ния квалификации 30 инженеров.

По рекомендации VI пленума Свердлов
ского облсовпрофа, на заводе создан учеб
но - методический кабинет по экономиче
ской подготовке кадров, кабинет экономи
ки и НОТ. Он оснащен . хорошими нагляд
ными пособиями.

В новом уч'ебном году химмашевцы на
мерены уделить еще больше внимания эко
номической учебе. В заводском университе
те марксизма - ленинизма открывается но
вый факультет партийно - хозяйственного 
актива с двухгодичным, сроком обучения. 
Здесь будут изучать проблемы социалисти
ческой экономики начальники цехов и от
делов, их заместители.

Для ИТР завода — начальников бюро, 
руководителей конструкторских групп и иа-
пальников участков организуется три

программ и рекомендаций > пленума
Свердловского обдсовпрофа п /общественно
го совета по пропаганде- экономических« зна
ний при Свердловском обкоме KIIÇÇ. , В

теоретических семинара по проблемам сов
ременной научно - технической революции 
и экономической политики КПСС. В цехах 
завода коммунисты будут изучать основы 
экономических знаний в шести кружках. 
Здесь экономика будет увязана с конкрет
ными условиями производства, с задачами 
цехов, с НОТ и новой техникой.. Во всех 
школах основ марксизма - ленинизма в те- 
ченйе учебного года. вопросам экономиче
ской политики отводится 5—6 занятий.

В системе комсомольского политпросвета, 
в соответствии с решениями XVI съезда 
ВЛКСМ, экономическому образованию так- 
же ; уделяется большое внимание. В - цехах 

. завода комсомольцы будут заниматься в пя
ти-кружках «Беседы о социалистической 
экономике». Секретари комсомольских ор
ганизаций и коммунисты, работающие в 
комсомоле, будут изучать вопросы экономи
ки на теоретических семинарах.

И. ЧАЛЕНКО, 
наш нештатный корреспондент.

Призыв делегата XVI съезда^ ВЛКСМ Бориса Меньшикова 
встать иа ударную трудовую вахту. в честь предстоящего 

! XXIV съезда КПСС>нашел у комсомольцев Кушвы и Горо
благодатской общую поддержку. Он и сам показывает пример 
в труде и учебе. Он владеет пятью горняцкими специально
стями, учится заочно в Свердловском горном институте.

На снимке А. ЛЫСЯКОВА: горняк Борис МЕНЬ
ШИКОВ

На днях состоялся го- 
родской семинар комсо
мольских активистов. В ра
боте семинара приняли уча
стие секретари райкомов 
ВЛКСМ, заведующие отде
лами и инструкторы город-
ского комитета

С докладом 
комсомольской 
ции города по

комсомола.
о задачах 
организа- 
дост© иной

встрече XXIV съезда КПСС 
выступил первый секре
тарь городского комитета 
ВЛКСМ Ю. Ильин. Затем 
по этому вопросу на семи
наре выступили секретарь 
Орджоникидзевского РК 
ВЛКСМ О. Шикеров, секре
тарь комсомольской орга
низации инструментального 
завода В. Кондрашина и 
заместитель секретаря 
комсомольской организа
ции- завода резиновых тех
нических изделий Т. Суббо
тина. <

Об организации полити
ческой учебы молодежи 
города рассказали секре
тарь горкома комсомола 
В. Задорожный и секретарь 
Ленинского РК ВЛКСМ 
А. Луговцов.

ФЛАГ
ОПУЩЕН

Опущен флаг оборонно
спортивного лагеря «Визо- 
вец-70». 110 молодых ра
бочих заводов района, ко
торым вскоре предстоит 
служба в рядах Советской 
Армии, постигали здесь азы 
солдатского дела. Все ре
бята получили военно-тех
ническую специальность. 
75 человек сдали нормы 
комплекса «Готов к защите 
Родины». Около десяти 
призывников стали разряд
никами по стрельбе из ма
локалиберной винтовки. В 
последний день сбора была 
проведена традиционная 
тактическая игра и органи
зован строевой смотр. Луч
шие комсомольцы оборон-
но-спортивного лагеря 
граждены грамотами 
ВЛКСМ и дипломами 
онного комитета по 
культуре и спорту.

на-
РК 

рай- 
физ-

ДЛЯ ВАО
МОЛОДЫЕ 
РАБОЧИЕ

ПАМЯТНЫЙ УРОК

«7 /А W/nDMUW

НЕ ХВАТАЕТ 
УЧИТЕЛЕЙ

ЛОНДОН. (ТАСС). Все
большее число английских 
преподавателей оставляет 
работу в школах ввиду край
не низкой оплаты учитель-
ского труда, 
сколько лет,

«Через не-
считает

зета «Санди телеграф», 
в школах страны будет 
хватать по меньшей

га-

' не 
мере

РЕЙД ДРУЖИНЫ
ВАРШАВА. (ТАСС). В Щецине состоялось торжествен

ное закрытие VII международного рейда дружбы по Одре. 
Он был организован Центральным советом союза польских 
студентов при участии ЦК ВЛКСМ и Центрального Совета 
Союза свободной немецкой молодежи.

Участники рейда, который был посвящен 25-летию победы 
над фашизмом, почтили память солдат Советской Армии 
и Войска Польского, павших в боях за освобождение Евро
пы от гитлеризма. Во время рейда представители польской, 
немецкой и советской молодежи обменялись мнениями по со
временным политическим проблемам, ознакомились во вре
мя посещения польских и немецких городов с достижениями 
народной Польши и ГДР в области экономики и культуры.

Международный рейд был посвящен 100-летию со дня 
рождения В. И. Ленина.

40.000 преподавателей. Анг
лийское правительство ' кате
горически отказывается удов
летворить требования нацио
нального профсоюза учите
лей о повышении заработной 
платы.

ВЫДВОРЕН ИЗ ВЕНГРИИ
БУДАПЕШТ. (ТАСС). Отдел 

печати МИД ВНР предложил 
журналисту Д. Микешу, при
бывшему в Венгрию в составе 
съемочной группы Би-Би-Си, 
покинуть' в течение 24 часов

территорию страны. Как пере
дает агентство МТИ, эта съе
мочная группа была поймана с 
поличным при фотографирова
нии военных’объектов.

Большая часть наших читателей, работает на заводах, 
фабриках, стройках. Это и неудивительно. Индустриаль
ный Средний Урал стал отчим домом для многих поколе
ний молодых рабочих. И, конечно же, именно им мы уде
ляем больше всего внимания. Очерки об интересных лю
дях, лучших представителях уральских мастеров, репор
тажи из цехов заводов, с площадок новостроек — все 
это будет и впредь публиковаться на страницах «На сме
ну!»

Взяв газету, вы встретите в. ней рассказы о своих това
рищах по бригаде, участку, цеху. И это будут не только 
рабочие парни с известных всем Уралмаша, Уралхимма- 
ша, Уралвагонзавода или НТМК, а мастера Березовского 
и Верхней Салды, Старой Утки и Михайловска. Словом, 
наши корреспонденты готовят для вас материалы из мало
известных, но интересных мест.

Мы живем в удивительное время. Научно-технический 
прогресс стал составной частью всей нашей жизни. Отста
вать в каком-то деле, не идти в ногу со всем передовым, 
новым мы не имеем морального права. И когда ты уви
дишь в газете рубрику «Твое место в рабочем строю», обя
зательно прочти все, что там написано. Эта страница спе
циально для тебя. Ты многое поймешь, о многом узнаешь. 
Ты встретишься с прославленными мастерами рабочего 
искусства, познакомишься с учеными-экономистами, кото
рые помогут тебе труд организовать по-научному, более 
рентабельно и эффективно. О многих новинках в области 
техники и производства ты узнаешь из нашей газеты, 
здесь же прочтешь и о передовых методах труда ураль
ских новаторов.

Среди рабочих, твоих сверстников, есть и такие, кто 
нарушает трудовую и производственную дисциплину, кто 
смотрит на работу лишь как на средство личной выгоды, 
не больше. О них тоже будет писать газета, и мы ждем, 
что ты примешь участие в обсуждении лентяев, бракоде
лов и прогульщиков, тех, кто бросает тень на рабочий 
класс.

Многие из вас грезят таежными местами, романтикой 
первопроходцев, новостройками. Действительно, много 
мест на земле, где требуются руки молодые, где нужен 
энтузиазм и задор. О них мы обязательно расскажем на 
страницах газеты. Опишем все достопримечательности 
новостроек, расскажем, люди каких профессий нужны там 
больше всего. И тогда — собирайся в путь-дорогу!

Разумеется, большую надежду мы возлагаем и на тебя, 
наш читатель. Корреспонденты газеты, конечно же, по
стараются побывать там, где ты работаешь, но будет неп
лохо, если ты сам возьмешь и напишешь о хорошем 
своем товарище, о бригаде своей. Ведь слово о друге, 
написанное с любовью, — самое яркое, самое теплое.

Молодой рабочий! Будь активным нашим читателем 
и автором. Мы рассчитываем на твое сотрудничество и 
рады будем видеть в ряду наших постоянных корреспон
дентов.

Вчера, с самого раннего утра 
во дворе свердловской школы 
№ 69 было многолюдно. Пер
выми, конечно, пришли перво
классники с огромными, по- 
летнему яркими букетами цве
тов.

Этот день первоклассники 
запомнят надолго. Первый зво
нок, поздравления учителей. 
Останется в памяти и первый 
урок, который прошел в 
школьной Ленинской комнате. 
Учительница первого «А» 
класса Тамара Николаевна 
Егорова рассказала о том, как 
учился В. И. Ленин, показала 
ребятам экспонаты, которые 
собраны в Ленинской комнате.

Быть верными заветам Ильи
ча с самых первых школьных 
дней — такой наказ дали пер
воклассникам и их старшие то
варищи — пионеры.

Ленинскими уроками, урока
ми мужества начались занятия 
во многих школах области.

Ю. БУРКИН.

ЧИТАЙТЕ

В НОМЕРЕ:

В небе
Маньчжурии

—2 стр.
Для тех,
кто в поле

Сражения 
на черно-белых 
полях

—4 стр.

ПРОИСКИ МЕЖДУНАРОДНОГО 
ИМПЕРИАЛИЗМА

МОГАДИШО. (ТАСС). «Сома
лийский народ решительно 
осуждает происки междуна
родного империализма против 
свободной Африки», — пишет 
газета «Стелла д’оттобре», 
осуждая планы сколачивания 
на юге Атлантики нового аг
рессивного блока.

Газета сообщает, что то 
инициативе руководителей 
НАТО готовится создание так 
называемой организации Юж-
»©атлантического договора
(САТО), в которую планирует
ся включцть . ЮАР, ряд стран 
НАТО и некоторые латиноаме
риканские государства.

ЮАР: СТАТИСТИКА ПРОИЗВОЛА
ЛОНДОН. (ТАСС). Расист

ские власти претории не пре
кращают репрессий против ко
ренного населения страны. Да
же по официальным далеко не 
полным данным, только за на
рушение пресловутого «закона 
о пропусках* в ЮАР ежеднев
но арестовывается около двух 
тысяч человек. Согласно этому 
драконовскому закону, афри-

концы могут находиться я 
пределах города только при 
наличии у' них специального 
пропуска, который предъявля
ется по первому требованию 
полиции.

ЛА до Ä 
wruahhaw
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ТАТЬЯНА ПУЛКОВА:
— Я ставила на сессии воп* 

рос о витринах нашего уни
вермага, о ремонте помеще
ния. Директор сейчас ходит, 
хмурится: «Ох, и работу ты 
мне задала!». Впрочем, ремонт 
уже заканчивается.

ЗВАНИЕ
ДЕПУТАТА - 
НЕ ПОЧЕТНАЯ 
ЛЕНТА

ВЛАДИМИР ПОДЧИНЕНОВ:
— Все дни заняты, зато ин

тересно жйть. С комитетом 
ВЛКСМ связь у нас крепкая: 
мой отчет заслушивали на це
ховом комсомольском собра
нии.

КОМИТЕТАМ ВЛКСМ ВСЕМЕРНО РАСШИРЯТЬ 
СВЯЗИ С СОВЕТАМИ ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ. 
СОВМЕСТНО С ПОСТОЯННЫМИ КОМИССИЯМИ СО
ВЕТОВ РАССМАТРИВАТЬ ВОПРОСЫ, КАСАЮЩИЕ
СЯ МОЛОДЕЖИ, ПОВЫШАТЬ АКТИВНОСТЬ МОЛО
ДЫХ ДЕПУТАТОВ, ПОДНИМАТЬ ИХ ОТВЕТСТВЕН
НОСТЬ, ЗАСЛУШИВАТЬ ОТЧЕТЫ В КОМСОМОЛЬ
СКИХ ОРГАНИЗАЦИЯХ.

(Из резолюции XVI съезда ВЛКСМ).

Стало уже традицией проводить встречи молодых депута
тов за «Круглым столом» «На смену!». Прошлая такая встре
ча состоялась в самом начале работы Свердловского город
ского Совета 12-го созыва. Прошло почти полтора года, и пред
ставителям комсомолии в городском Совете есть о чем рас
сказать, поделиться своим опытом.

Если в горсовете прошлого созыва было только 29 моло
дых депутатов, из них 13 комсомольцев, то нынче число 
молодежи в Совете возросло в 5 раз.

147 юношей и девушек облечены высоким доверием наро
да, среди них 76 комсомольцев. А если добавить сюда еще 
молодых депутатов районных Советов Свердловска, то их 
число составит почти 600 человек. Больше половины — чле
ны ВЛКСМ. Для них депутатская работа — это почетное 
комсомольское поручение. О связи комсомола с Советами, о 
той роли, которую призваны сыграть депутаты не только на 
своих избирательных округах, но и в своих комсомольских 
организациях, и зашла речь за «Круглым столом».

На встрече присутствовали секретарь исполкома горсове
та К. А. Степанович, заведующий организационно-инструк
торским отделом горисполкома Д. В. Трефилов, инструктор 
этого же отдела Л. М. Каиланова, первый секретарь Сверд
ловского горкома ВЛКСМ Ю. Ильин.

ЛЮДМИЛА ОБОЛДИНА:
— Как-то я обратилась в ко

митет ВЛКСМ Уралмаша с 
просьбой собрать шефов жил
контор, но собрать людей не 
смогли. На том наша связь и 
оборвалась. Обидно даже. Мы 
столько делаем, решаем часто 
параллельные вопросы, но 
комитетчики будто забыли, что 
сами рекомендовали нас в Со
вет.

ИВАН МЕЛЬНИКОВ:
— Когда нас избирали, мы 

думали, что будем вершить ве
ликие дела. Но народ к нам j 
идет со всякими, часто малень
кими просьбами. А для депу
тата нет и Не может быть мел
ких дел.

Открывает наше совещание 
Клавдия Афанасьевна Степа
нович. Она говорит о большой 
ответственности молодых из
бранников народа, о трудно
стях в их работе. Им доверено 
управление общественными 
делами, они решают государ
ственные проблемы. Но их 
обязанность — поддержать 
каждого, кто нуждается в их 
помощи, встречаться с людь
ми. Речь зашла об одной ком
сомолке с гранильной фабри
ки, которая за полтора года Не 
удосужилась узнать, что та
кое «День депутата», который 
регулярно проводится в гор
исполкоме. Вот тут должна 
вмешаться комсомольская 
организация, которая рекомен
довала девушку, помочь ей, 
послушать ее отчеты на своем 
собрании.

Итак, еще раз права и обя
занности депутата. Ведь это 
звание — не почетная лента 
через плечо. Его надо оправ
дывать своими делами.

Первое слово — Татьяне Пуп
ковой, старшему продавцу ма
газина № 1 Горпромторга:

— Меня депутатом избрали 
впервые. Не думала прежде, 
что это такая трудная работа.

Мы, молодые депутаты, свя
занные со сферой обслужива
ния, естественно, уделяем 
большое внимание выполне
нию принципов советской тор
говли. Пришлось проводить и 
учебу продавцов. Я ставила на 
сессии вопрос о вйтринах на
шего универмага, о ремонте 
Помещения. Директор сейчас 
ходит, хмурится: «Ну и задачу 
ты мне задала!» Но ремонт- 
то уже заканчивается!

Один из недостатков нашей 

работы — слабая связь с ком
сомольскими организациями. 
Я вот, например, совсем не
давно узнала, что при Ленин
ском райкоме ВЛКСМ рабо
тает совет секретарей сферы 
обслуживания, который в ка
кой-то степени решает парал
лельные с нами задачи. Оче
видно, депутатам надо присут
ствовать на заседаниях этого 
совета, совместно легче будет 
работать.

Людмила Оболдина, инже
нер-технолог Уралмашзавода, 
руководитель депутатской 
группы:

— Сейчас в нашей группе 19 
человек, половина молодежи. 
Каждый месяц проводим засе
дания группы. Состоялось уже 
три встречи с избирателями. 
Мы обсуждали такие вопросы, 
как работа с детьми в летний 
период, обследование детских 
игровых площадок, деятель
ность детских клубов, подго
товка жилья к зиме, поведение 
подростков...

К сожалению, с комитетом 
ВЛКСМ Уралмаша тесного кон
такта нет. Как-то я обратилась 
к членам комитета с просьбой 
собрать шефов жилищных кон
тор, но собрать они людей не 
смогли. На том наша взаимо
связь и оборвалась. Иногда 
даже становится обидно. 
Ведь мы, комсомольцы, дела
ем свою депутатскую работу, 
стараемся, часто решаем об
щие вопросы с комитетчиками, 
но они как будто забыли, что 
сами выдвигали нас в Совет. 
Рекомендовали — тем дело и 
кончилось.

На своем избирательном ок
руге я отчитывалась дважды, 
а в своей комсомольской ор

ганизации сколько раз ни под
ходила к комсоргу Володе 
Кислову — тот все отнекивал
ся. И только недавно, когда 
комсоргом нашего отдела ста
ла Евгения Фоминых, решили 
заслушать мой отчет на комсо
мольском собрании. Легче вы
полнять свой депутатский долг, 
если будешь чувствовать инте-

СОВЕТЫ
|И КОМСОМОЛ)

и стол

• В СВЕРДЛОВСКОМ ГОРОДСКОМ СОВЕТЕ 
ТРЕТЬ ДЕПУТАТОВ — МОЛОДЕЖЬ О БЫТЬ ДЕ
ПУТАТОМ — ТВОЕ КОМСОМОЛЬСКОЕ ПОРУ
ЧЕНИЕ. ЕГО НАДО ОПРАВДАТЬ ДЕЛАМИ 
• КОНТАКТ СО СВОЕЙ КОМСОМОЛЬСКОЙ 
ОРГАНИЗАЦИЕЙ — ВАЖНОЕ УСЛОВИЕ УСПЕ
ХА РАБОТЫ ДЕПУТАТА « УЧАСТНИКИ ВСТРЕ
ЧИ ВЫСКАЗЫВАЮТ ПОЖЕЛАНИЯ, ЧТОБЫ ГОР
КОМ ВЛКСМ ДАЛ РЕКОМЕНДАЦИИ КОМИТЕ
ТАМ КОМСОМОЛА ПЕРИОДИЧЕСКИ ЗАСЛУ
ШИВАТЬ ОТЧЕТЫ ДЕПУТАТОВ, ПОМОГАТЬ ИМ 
В РАБОТЕ.

рес к твоей работе, контроль 
со стороны товарищей.

Иван Мельников, младший 
научный сотрудник института 
УНИпромедь:

— Молодежные комиссии, 
«Дни депутата», сессии — тут 
рядом старшие товарищи, тебе 
легче. Но вот ты один на один 
с избирателями. Просьбы са
мые различные — помочь с 
жильем, с установкой телефо
на, с ремонтом. Приятно, если 
поможешь человеку.

Когда нас избирали, нам ка
залось, что мы будем вершить 
великие дела. Но народ идет 
к нам со всякими, часто ма
ленькими просьбами. И вот 
что я понял: для депутата нет 
и не может быть мелких дел.

Вот, например, мелочь как 
будто. В ателье «Темп» «раз
дели» человека, была у него 
шуба, получился куцый полу
шубок. И это не первый слу
чай. В лаборатории- мне иногда 
говорят: «Что ты занимаешься 
такими пустяками?» Действи
тельно, депо маленькое, но че- 
ловек-то ушел довольный!

Может быть, мне посчастли
вилось. Депутатом прежде 
был директор нашего инсти
тута. Он вызвал меня. «Не счи
тай, — говорит, —- что это при
ятная обязанность!» Настроил 
на трудную работу.

Ребята говорили, что у них 

нет контакта с общественными 
организациями, с комсомо
лом. Мне легче, наверное, от
того, что я долго был секрета
рем. комсомольской организа
ции, есть хорошая школа ра
боты с людьми. И с комите
том ВЛКСМ осталась тесная 
связь, помогаем друг другу, 
он нередко исполняет мои 

просьбы, потому что все в оди
ночку но решить.

Я отчитывался на партсобра
нии института. Не раз меня вы
зывали на партбюро, чтобы 
справиться, как идут депутат
ские дела. Пусть тебя даже 
неофициально послушают, это 
уже большая поддержка.

Владимир Подчиненое, стар-' 
ший инженер подготовительно
го цеха Свердловского шинно
го завода:

— Мне трудно представить 
себе, как может молодой депу
тат работать без тесной дело
вой связи с комитетом ВЛКСМ. 
У нас с секретарем заводской 
комсомольской организации 
Володей Бедновым, да и со 
всеми членами комитета кон
такт был установлен с самого 
начала.

Я спортсмен, работаю в ко
миссии по спорту при горис
полкоме, поэтому мне всего 
ближе именно эти вопросы. 
Пришел в комитет комсомола: 
давайте создадим спортивную 
школу. Были, конечно, вначале 
трудности — как же, нет ни 
базы, ни формы. Но нас под
держали директор завода, 
профком.

И вот первая победа — наша 
команда стала чемпионом об
ласти в спортобществе «Труд». 
В клуб потянулась молодежь. 
Сейчас есть и детские, и юно

шеские, и взрослые секции. 
А ведь спорт — это лучшее 
средство отвлечь самых ху
лиганистых подростков от «ро
мантики» улицы.

Как-то ко мне приходят ро
дители. «Помогите сына устро
ить на работу, возьмите в 
свою секцию, совсем парень 
от рук отбился». Устроили на 
работу. Я говорю ему: «Хо
чешь работать, играть — по
жалуйста. Но до первого за
мечания...» Словно подменили 
человека. Работает старатель
но, тренируется, готовится к 
выезду на чемпионат. Собира
ется поступить в вечернюю 
школу.

Трефилов:— Я слышал, вы за 
год сумели подняться от сле
саря до старшего инженера 
цеха. Как вам удается совме
щать учебу, работу, депутат
скую деятельность?

Подчинено^:— Так и успеваю, 
что меня дома не видят. Но 
жена тоже спортсменка, так 
что на меня не в обиде. Все 
дни заняты, зато интересно 
жить. Кстати, я отчитывался о 
своей депутатской работе на 
цеховом комсомольском соб
рании. Это очень действенная 
форма контроля. И она нуж
на, безусловно.

Юрий Ильин, первый секре
тарь Свердловского горкома 
ВЛКСМ:

— Мы стараемся поддержи
вать контакт с горисполкомом, 
особенно с молодежной ко
миссией. Подготовили вопрос 
о рабочих общежитиях и про
вели совместное заседание 
бюро горкома ВЛКСМ и моло
дежной комиссии городского 
Совета. Оно дало хороший

На встрече о своей депутат
ской работе рассказали также 
Лариса Бачинина, бригадир 
контролеров завода резиновых 
технических изделий, Анатолий 
Вепрев, сборщик холодильных 
шкафов завода торгового ма
шиностроения, Зинаида Косач, 
картотекарь почтового отделе
ния № 62.

’ Все депутаты, которые собра
лись за «Круглым столом» «На 
смену!», подтвердили, что та
кие встречи очень полезны, 

Закрывает встречу секретарь горисполкома Клавдия 
Афанасьевна Степанович:

— Мы надеемся на молодых депутатов-комсомольцев, 
на их силу. Штаты Советов небольшие — вопросы же надо 
решать важные. Тут и проблемы строительства, торговли, 
народного образования, благоустройства, воспитания под
ростков... Депутаты в союзе со всеми общественными орга
низациями, с комсомолом сами должны решать все, дово
дить дело до конца.

Вас выдвинула комсомольская организация, она вас ре
комендовала. Сегодня мы услышали хорошие примеры то
го, как депутат может работать совместно с комсомолом. 
Комсомольская организация своим вниманием, своим руко
водством развивает инициативу депутата, помогает решать 
сложные проблемы.

А вот депутаты на турбомоторном заводе отчитываются 
на партийном, профсоюзном собраниях, à комитет комсомо
ла за полтора года не удосужился послушать своего депу
тата.

Конечно, депутат и сам должен проявлять инициативу. 
Сами организуйте свои отчеты! В нашем Совете треть де
путатов — молодежь. И мы верим в их энергию, настойчи
вость, принципиальность, умение ценить людей и помо
гать им.

Снимки Л. Баранова.

Кфчок работе наших общежи
тий, улучшились бытовые ус
ловия, воспитательная работа.

Сейчас мы продумываем 
следующий шаг, который так
же хотим предпринять вместе 
с молодежной комиссией го
родского Совета. Это вопрос 
атеистической пропаганды, 
внедрения новых обрядов, 
строительства в городе Дворца 
бракосочетаний. Это насущный 
вопрос. Накоплен некоторый 
опыт совместной работы гор
кома ВЛКСМ с комиссией по 
спорту городского Совета.

Но индивидуальная работа 
с молодыми депутатами еще 
оставляет желать лучшего. 
Можно назвать, кроме шинно
го завода, института УНИпро- 
медь, о работе которых\ мы 
сегодня слыщали, еще две- 
три организации, где комитет 
ВЛКСМ действует в контакте 
с молодыми депутатами. А ос
тальные?

Мы обобщим положитель
ный опыт и будем рекомен
довать комсомольским орга
низациям, чтоб почаще слу
шали своих молодых депута
тов, помогали з их работе.

Все депутаты — комсомоль
цы горсовета входят в неус
тавную комсомольскую орга
низацию. Наша задача — помо
гать молодым избранникам на
рода, учить их, обмениваться 
опытом.

Голос: — Надо с нас почаще 
спрашивать! Почаще собирать 
группу!

Ильин: — Правильно. Мы обя
зательно заслушаем на бюро 
горкома вопрос о работе мо
лодых депутатов хотя бы одно
го района города.

много дают для практической 
деятельности. Потому что мно
гие пока еще «варятся в соб
ственном соку», не чувствуют 
поддержки общественных орга
низаций. Понятно, что им тяже
ло работать. Участники встречи 
высказали пожелание, чтобы 
горком ВЛКСМ разработал ре
комендации для комитетов 
ВЛКСМ о совместной работе с 
молодыми депутатами, контро
лировал отчеты депутатов пе
ред комсомольскими собрания
ми.

СУДНО

НОВОГО ТИПА
В этом году на Выборгском 

заводе в Ленинграде будет за
ложено головное судно нового 
типа — контейнеровоз.

Перевозки груза в контейне
рах весьма заманчивы во всех 
отношениях. В самом деле, ку
да легче погрузить на судно 
218 одинаковых крупных кон
тейнеров, чем наполнить трюму 
сотнями единиц груза маль^ 
габаритов. Но контейнерная 
перевозка требует специально 
построенных судов.

Какими будут эти суда?
Их длина — 130, ширина по 

верхней палубе — 17,3, высота 
борта — 8,5 метра. Мощность 
главных дизелей — 5,5 тысячи 
лошадиных сил, ход — около 
16 узлов. Отличием контейнеро
воза явятся так называемые 
«направляющие» — вертикаль
ные конструкции, по которым 
контейнеры (их вес до 20 тонн) 
будут опускаться в трюм. И 
еще, что будет резко отличать 
эти суда от существующих, — 
очень большие люки, длиной от 
12 до 18 метров со специаль
ными закрытиями.

Для контейнеровоза закры
тия проектируются так назы
ваемого понтонного типа — тя
желые крышки-понтоны будут 
подниматься береговыми крана
ми, так как судно не имеет 
своих грузовых устройств и 
может обрабатываться лишь 
механизмами порта.

(АПН).

ДВОРЕЦ

СПОРТА

НА КАМЧАТКЕ
В Петропавловске-Камчат

ском открылся Дворец спорта 
профсоюзов. Красивое совре
менное здание из стекла и бе
тона органично вписалось в го
родской ансамбль. На первом 
этаже — огромный спортив
ный зал, теперь он самый 
большой на Камчатке. Днем 
здесь занимаются ребята из 
детской спортивной школы, ве
чером тренируются волейболь
ные и баскетбольные команды 
спортивных коллективов горо
да. В комплекс Дворца входит 
также плавательный 25-метро
вый бассейн с трамплином для 
прыжков в воду. Здесь созданы 
все условия для тренировок 
пловцов, которые отныне полу
чили возможность заниматься в 
любое время года.

Анна Г АР КАВАН, 
корреспондент АП И.

Над аэродромом дыбились • 
.дизкие рваные облака, когда 
Степан Матвеев поднял в не
бо винтокрылую машину. 
Обычный тренировочный по
лет с напарником. Надо точ
но провести вертолет над за
крытой облаками безориен- 
тирной местностью — дело, 
требующее высокого уровня 
летного и навигационного 
мастерства.

Сколько раз на своем 
МИ-4 он брал курс на ка
кую-нибудь далекую, зате
рянную в уральской тайге 
точку? Сколько раз с безу
коризненной точностью выхо
дил к цели и производил по
садку на «пятачке», зажатом 
островерхими соснами? Он 
обслуживал лесоустроителей, 
изыскателей железной доро- 

' ги Ивдель—Обь, геологораз
ведчиков. проторивших в За
уралье пути не к одному 
месторождению нефти и газа.

Он давно привык к «обще
нию» с горнотаежной местно
стью, где не сядет ни один 
самолет, и воздух в полетах 
не задавал ' ему неразреши
мых. загадок, А летать — 
слава богу — приходится 
много. Мирное небо; ураль
ское небо гораздо уютнее то
го, в котором ему приходи
лось выполнять боевые зада
ния четверть века тому на
зад, -

...Их полевой аэродром, 
где базировался 781-й истре
бительный полк 9-й воздуш
ной армии, располагался в 
Приморье. В первый же день 
войны с милитаристской Япо
нией на старт, словно изгото
вившись к прыжку, вырулило 
звено истребителей ЯК-9. Он, 
старший лейтенант Матвеев, 
из кабины командирской ма
шины запросил перед стар
том командный пункт.

В небе Маньчжурии

— Взлет разрешаю... Ваш 
курс... Высота... Ско
рость... — послышался в 
шлемофоне знакомый голос 
командира. Истребители мат
веевского звена тронулись с 
места и неудержимо понес
лись, вздымая упругие вол
ны пыли. Один за другим 
исчезли они в облаках хмуро
го неприветливого неба.

Четко работали приборы, 
проверенные и тщательно 
подготовленные техниками. 
С командным пунктом под
держивалась надежная бес
перебойная связь. Летчики 
получили задание провести 
разведку района от станции 
Пограничный до маньчжур
ского города Муданьцзян.

Высота предельно малая. 
В указанный район КВЖД 
следовало выйти неожиданно. 

со стороны солнца, чтобы зе
нитные батареи противника 
не сумели засечь самолеты. 
В случае встречи в воздухе 
с самураями звено не стало 
бы уклоняться от боя.

— Но прежде всего нужно 
выполнить главную задачу: 
обследовать район, уточнить 
расположение наземных 
войск и укрепленных пунк
тов противника, сообщить 
координаты целей — так гла
сил приказ. И в воздухе стар
ший лейтенант, Матвеев мыс
ленно не раз возвращался к 
нему.

Вот позади остается перед
ний край полосы укреплений 
противника. После артподго
товки и обработки советской 
бомбардировочной авиацией 
он представляет довольно 

жалкое зрелище. Часть ук
реплений разрушена, над 
ними стелется дым.

Под крылом проплыла 
гряда невысоких каменистых 
сопок — характерный ори
ентир. Промелькнуло не
сколько домиков, изгиб ре
чушки. A böt и железная 
дорога, к ее полотну примы
кают кое-где накатанные 
степные большаки, скрытые 
в молодых перелесках.

Подходы к дороге прикры
вают темные неподвижные 
пятна. Сомнений нет: дзоты. 
Но чтобы полностью убедить
ся, Матвеев разворачивает 
звено, и ЯКи еще раз проно
сятся над полотном.

В эфир летит голос коман
дира звена:

— Вижу цель... Квадрат...
Самолеты несколько уда

ляются от цели и появляют
ся уже с другого направле
ния. Надо как следует «про
чесать» район перед тем, как 
вызвать штурмовики.

В лощине, зажатой с двух 
сторон сопками, разведчики 
обнаружили скопление тан
ков. Матвеев немедленно со
общил об этом на аэродром.

Горючего в обрез. Встреча 
с японскими летчиками при 
таких обстоятельствах неже
лательна. Теперь можно и 
домой. Тем более, что пред
стоит, вероятно, еще один 
вылет — для прикрытия на
ступающих наземных войск.

А на другой день снова 
разведка. Вблизи станции 
Мулин звено истребителей 
старшего лейтенанта Матве
ева атаковало и подожгло 

эшелон с боевой техникой 
врага, вывело из строя два 

■паровоза. Так летчики 9-й 
авиационной армии «запол
няли» одну из последних 
страниц истории второй ми
ровой войны. Впрочем, об 
этом Степану Матвееву и его 
боевым товарищам как-то 
больше думалось потом, ког
да боевые задания отошли в 
прошлое...

О бессмысленности сопро
тивления противника гово
рило многое. Во время дерз
кого захвата нашими десант
никами аэродрома в Мукде
не из ангаров вдруг вырва
лись пять японских истреби
телей и взмыли в воздух. 
Они сделали круг над лет
ным полем, а затем один за 
другим врезались в землю. 
Вот к какому бесславному 
концу привел японских пило
тов воинственный дух саму- 
райства.

«Сдержать советские вой
ска в Маньчжурии, капитули
ровать перед США» — тако
вы были несбывшиеся надеж
ды японского милитаризма, 
сорванные ударами Забай
кальского, Первого и Второ
го Дальневосточных фрон
тов.

Стратегов Запада привели 
в изумление стремительный 
переход советских войск по 
суровой пустыне Гоби и на
ступление через хребты 
Большого Хингана. Ведь они 
пророчили, что борьба Совет
ской Армии с Японией будет 
носить затяжной характер.

Американский военный 
обозреватель Хенсон Болду
ин заявлял, например, что 
«такие трудности и расстоя
ние быстро преодолеть невоз
можно». То же самое утвер
ждал и английский обозрева
тель генерал-лейтенант Мар
тин: «Менее чем за шесть 
месяцев на серьезный успех 
Советской Армии рассчиты
вать не приходится». А быв
ший премьер-министр Анг
лии Уинстон Черчилль счи
тал, что для разгрома Кван
тунской армии советским 
войскам понадобится не ме
нее года.

Однако наступление Со
ветской Армии на Дальнем 
Востоке было подлинно мол
ниеносным ударом, который 
закончился разгромом Кван
тунской армии. Нашими 
войсками было уничтожено в 
пять раз больше сухопутных 
сил противника, чем армия
ми США и Англии за все го
ды войны на Тихом океане.

...Этот исторический экс
курс не раз потом совершит 
Степан Матвеев, когда ста
нет пилотом-инструктором 
Свердловского областного 
клуба ДОСААФ, штурманом 
городского аэроклуба и будет 
принимать экзамены у буду
щих авиаторов. Ему есть о 
чем рассказать молодежи. 
Уже после награждения орде
ном Красной Звезды за ус
пешное выполнение боевых 
заданий Матвееву довелось 
побывать в Порт-Артуре и 
Дальнем у памятников рус
ской ратной славы.

После войны летчикам по
казали взятых в плен закля
тых врагов советского наро
да—атамана Семенова и его 
приспешников генералов Не
чаева и Шулькевича, бывшего 
командующего пятой армией 
Колчака генерала Ханшина 
и других. Преступники не 
ушли от правосудия, их не 
спасли ни время, ни граница, 
ни чуткие штыки — это вы
звало у наших воинов чувст
во большого удовлетворения.

Довелось Матвееву видеть 
и японских смертников, фа
натически преданных бредо
вым идеям Микадо. Увешан
ные гранатами, они броса
лись под танки, отказывались 
сдаваться даже после того, 
как был подписан акт о капи
туляции Японии.

В Муданьцзяне Степан Ва
сильевич беседовал с плен
ным японским пилотом, кото
рый сбил 9 американских са
молетов. Тот признавал бес
смысленность сопротивления 
и подавляющее превосходст
во в воздухе советской авиа
ции. От былой самоуверен
ности, которая существовала 
после Пирл-Харбора, у япон
цев не осталось и следа.

...Полеты закончены. Сно
ва уютный тесноватый Уктус. 
Неуклюжим, тяжелым ка
жется МИ-4 на прибитой к 
земле дождем и ветром вин
товых двигателей траве. Мат
веев покидает машину, заку
ривает, в глазах его прячет
ся усталость. На висках дав
но седина, время делает свое 
дело. 30 лет тому назад он 
окончил ФЗУ и поступил в 
Краснодарское летное учили
ще.

Его товарищи, летчики 
Уктусского аэропорта, обслу
живающие местные линии, в 
шутку называют себя «коро

левской авиацией». Пожалуй, 
в этих словах есть какая-то 
доля зависти к тем, кто рабо
тает на скоростных лайнерах 
новейших образцов, потеснив
ших прежние поршневые 
самолеты. Однако же в шут
ливой характеристике звучит 
и признание заслуг самоле
тов, не ушедших в запас, и 
тех, кто не расстался с их 
штурвалами.

Несколько лет Степан Ва
сильевич провел в иных ши
ротах. Он был командиром 
экипажа президентского вер
толета в Гане. Впрочем, это 
уже не редкость для 
уральских авиаторов. Сей
час, например, работает в 
Судане командир подразделе
ния Василий Николаевич 
Рощин. Бывшие фронтовики 
в подразделении дружат меж
ду собой, но из тех, кто в дни 
войны с Японией поднимался 
в небо Маньчжурии, летают 
теперь далеко не все. На
чальником штаба граждан
ской обороны Железнодорож
ного района Свердловска 
работает закадычный друг 
Матвеева — Владимир Тихо
нович Рощин, бывший ас- 
дальневосточник, на счету 
которого 5 сбитых вражеских 
самолетов. С другими одно
полчанами, кто далече, Сте
пан Васильевич встречается 
во время отпусков, ведет 
переписку. Небо Маньчжу- 
рии, некогда грозовое, воен
ное небо, побратало их. Крас
нозвездные самолеты надолго 
очистили от зловещих при
зраков войны дальневосточ
ный окоем.

Э. МОЛЧАНОВ.
На снимке Л. Барано

ва: Степан Васильевич МАТ
ВЕЕВ.



2 сентября 1970 г. в«НА СМЕНУ!» 1 3 стр.

ДЛЯ ТЕХ, 
КТО В П0ЛЕ АВТОБУС С ПЕСНЯМИ

Аркадий Иванович Квашнин 
заметно волнуется — прибли
жается время выезда, а неко
торых членов агитбригады еще 
нет. Но напрасно беспокоился 
он. Точно к семи часам, как и 
договаривались, все были на 
месте. Агитбригаде предстоял 
путь в летний лагерь Некрасов
ского отделения Белоярского 
совхоза.

Программу предстоящего 
выступления обсудили в доро
ге. Это отняло всего несколько 
минут.

Ехали проселочной дорогой, 
по обеим сторонам которой 
стояли спеющие хлеба. Автобус 
раскачивался на неровной до
роге, тягуче скрипел, будто 
протестовал против высокой 
скорости, которую держал шо
фер Иван Гембей.

В лагерь приехали почти од
новременно с доярками. Перед 
началом концерта заведующий 
кабинетом политпросвещения 
райкома КПСС А. Ф. Коровин 
познакомил животноводов с 
ходом двухмесячника по увели
чению надоев молока, который 
проходит в районе, рассказал о 
положении дел во всех хозяй
ствах. Председатель рабочкома

Надежда Васильевна Новикова 
объявила Итоги соревнования 
по ферме и совхозу за про
шедшую пятидневку, назвала 
победителей. Среди них оказа
лись и доярки Некрасовской 
фермы.

Все это время Татьяна Косу- 
лина была занята выпуском 
«молнии». Выпустила она ее, 
скажем прямо, очень посред
ственно. Она просто-напросто 
переписала по порядку лучших 
доярок фермы, фамилии кото
рых ей назвала бригадир.

Конечно, такая «молния» ни
какого проку не принесет. Ведь 
доярки и без. нее прекрасно 
знают, кто доит больше. Но, 
видимо, пока ничего другого 
заведующей автоклубом Татья
не Косулиной в голову не при
ходит. И никто ей ничего не 
покажет. Татьяна даже не дога
дывается, что такая «молния»— 
филькина грамота, что не ну
жен рабочим очередной листок 
со списанными из записной 
книжки бригадира фамилиями. 
Не случайно вывешенная «мол
ния» не привлекла внимания 
доярок.

Начался концерт.
— Композитор Шахнов.

«Карусель». Исполняет на бая
не Юрий Пойтин, — объявил 
ведущий Аркадий Иванович 
Квашнин.

Играет Юрий вполне прилич
но. Работает он в Доме культу
ры методистом. Людмила Гу
бина тоже работник Дома 
культуры. Юмористические 
сценки с ее участием по до
стоинству оценили животно
воды.

А вот Людмила Земцова й 
Надежда Аксенова — не про
фессионалы. Девчата трудятся 
в быткомбинате и вот уже не
сколько лет ездят с агитбрига
дой. Их песни всегда принима
ют очень тепло.

Но особенно дояркам по
нравилась песня о Синей пти
це, которую исполнила Галина 
Шелехова. В этом году Галина 
закончила десятилетку. Даль
нейший путь у нее выбран дав
но ----она будет учиться в 
культпросветучилище. В само
деятельности Шелехова не 
первый год. Именно здесь она 
нашла свое призвание.

Сергей Серебров играет на 
ударнике. Он тоже закончил в 
этом году школу и собирается 
поступать в военное училище.

Гитаристу Юрию Раскавалову 
еще год учиться в школе. Все 
эти ребята, разные по харак
теру, имеют одно общее — 
любовь к искусству, желание 
донести его до тружеников по
лей и ферм.

Хорошо прошел концерт. По 
окончании, его Животноводы 
горячо поблагодарили само
деятельных артистов.

— Теперь жми, надо успеть 
а кино, — сказали ребята шо
феру. — Очень интересный 
фильм, пропустить никак нель
зя.

Но не суждено им было по
дсмотреть в этот день кино.
Машину остановили доярки 
первой фермы, которые только 
что закончили дойку и потре
бовали концерта.

— Но ведь мы вам только 
вчера его ставили, — удиви
лись ребята.

— Это другой смене, а не 
нам, — ответили доярки.

Так в этот вечер агитбригаде 
пришлось выступать во второй 
раз.

Сейчас агитколлектив чаще 
обслуживает хлеборобов. Рабо
ты много — ведь во всех хо
зяйствах разворачивается мас

совая уборка хлебов. Концерты 
агитбригады благотворно вли
яют на настроение механизато
ров. А когда у человека хо
рошее настроение, у него и де
ло спорится.

Да, большое дело делают 
ребята, нужное. Познакомился 
я с ними, и вот что подумал — 
а почему бы такие агитколлек
тивы не иметь при каждом 
районном Доме культуры. Ведь 
создать их нетрудно. Надо 
только подобрать людей, гото
вых в любое время выехать в 
поле, на ферму. К сожалению, 
нередко еще агитбригады име
ются только на бумаге. А если 
и создадут ее, то лишь бы для 
галочки — кое-как, наспех; 
Такой агитколлектив часто име
ет и соответствующую про
грамму — разношерстную, 
склеенную из чего попало. 
Концерты таких, с позволения 
сказать, артистов нередко вы
зывают недоумение. Таких 
агитбригад, на мой взгляд, луч
ше не иметь совсем. Наши хле
боробы прекрасно разбирают
ся в том, где кончается искус
ство и начинается халтура, так 
что нечего вводить их в заблу
ждение.

Было бы неплохо, если бы 
вместе с агитколлективом ез
дил кто-нибудь из работников 
райкома комсомола, который 
мог бы рассказать о положе
нии дел в хозяйствах, ответить 
на интересующие вопросы. На
до подумать и о том, как луч
ше выпускать «молнии», бое
вые листки. Может быть, вклю
чить в коллектив художника. А 
возможно, есть смысл такие 
«молнии» выпускать накануне, 
связавшись с комитетом 
ВЛКСМ хозяйства. Все это надо 
продумать на местах.

Десятки агитколлективов пу
тешествуют сейчас по области, 
дарят хлеборобам песню и му
зыку, веселую шутку. Они да
рят людям хорошее настрое
ние. И среди них один из луч
ших коллективов — агитбрига
да Белоярского дома культу
ры. Верится, что скоро таких 
коллективов будет гораздо 
больше. Надо только комсо
мольским организациям более 
энергично и деловито взяться 
за их создание.

В. ЗЕЛЕНИН.

мир сегодня ВЬЕТНАМЦЕВ НЕЛЬЗЯ ПОБЕДИТЬ 9 ИСПОЛНИЛОСЬ 

25 ЛЕТ СО ДНЯ ПРОВОЗГЛАШЕНИЯ ДЕМОКРАТИЧЕ

СКОЙ РЕСПУБЛИКИ ВЬЕТНАМ

ФАКТЫ СВИДЕТЕЛЬСТВУЮТ
«Я считаю и считал прежде, 

что нам нечего было лезть во 
Вьетнам. Это проигранное де
ло — вьетнамцев нельзя побе. 
дить». Так определил свое от
ношение к военной авантюре 
Соединенных Штатов в Индо
китае один из американских 
солдат. Его мнение типично 
для настроения многих военно
служащих США. Антивоенные 
настроения особенно усилива
ются в связи с расширением 
Пентагоном агрессии в Индо
китае: сначала его войска во
шли во Вьетнам, затем в Кам
боджу, имеются они и в Лао
се, но присутствуют там, так 
сказать, «неофициально». Зато 
авиация США вот уже в тече
ние шести лет, вполне «офи
циально», не считаясь ни с 
какими международными 
нормами, бомбит территорию 
этой страны, занятую патрио
тическими силами Лаоса. В 
последнее время в иностран
ной печати все чаще появля
ются сообщения о том, что 
Пентагон готовит открытое 
вторжение американских войск 
в Лаос, как это было сделано 
во Вьетнаме и Камбодже.

Ежедневно в небе Индоки
тая появляются самолеты разг 
личных марок с эмблемой во-

«ВЬЕТНАМИЗАЦИЯ»
В ДЕЙСТВИИ

енно-воздушных сил США, и на 
землю несется дождь бомб и 1 
ракет. Эти полеты совершают- , 
ся педантично: стервятники по- : 
являются точно в определен, i 
ное время, они висят в небе от i 
рассвета до вечерних сумерек, i 
совершают налеты и ночью. ! 
Лавину огня обрушивают на ' 
индокитайскую землю и сухо
путные войска интервентов. , 
Полуостров стал, поистине, са
мой «горячей» точкой на зем- i 
ном шаре. По подсчетам фран- ] 
цузской газеты «Монд», Соеди- ■ 
ненные Штаты за период ин- 
тервенции в Юго-Восточной j 
Азии израсходовали фантасти- 
ческое количество бомб, ракет 
и других боеприпасов. Мощ
ность всех этих боеприпасов 
равна силе взрыва 770 атом
ных бомб такого типа, который 
был использован США при 
бомбардировке Хиросимы.

• Иностранная печать сообщает, что 'за 
период агрессии США в Юго-Восточной 
Азии американская авиация сбросила на 
территорию Индокитая 5 172 588 тонн 
бомб. Подразделения пехоты американ
ской армии и артиллерия только за по
следние три с половиной года израсходо
вали в ходе военных действий 5 1.55 700

говоры об использовании таиландских 
войск на территории Камбоджи. Как из
вестно, таиландские самолеты уже при-
няли участие в агрессии против Камбод
жи. сейчас они продолжают бомбить по
граничные районы этой страны. Есть уже 
в Камбодже и подразделения таиландских 
сухопутных войск.
• Правительство США никогда не на

зывало количество самолетов, участвую
щих в налетах на Камбоджу, эти данные

Американская пропаганда 
очень шумно и рекламно отме
чает, что президент США Ник
сон сдержал свое слово и 30 
июня вывел сухопутные амери
канские войска. Да, это так. Но 
тот же президент заявил, что 
бомбардировки территории 
Камбоджи американскими са
молетами будут продолжаться. 
И, подкрепляя слова президен
та, сотни американских стер
вятников ежедневно сбрасыва
ют свой смертоносный груз на 
мирных жителей Камбоджи. Не 
ушли из страны, а наоборот, 
все увеличивают свой контин
гент «союзники» США — сай. 
гонение войска.

С выводом сухопутных ча
стей США из Камбоджи интер
венция против этой страны не 
прекратилась, она лишь стала 
выполняться в основном рука
ми американских «союзников» 
на территории Камбоджи при 
поддержке вояк Пентагона с 
воздуха и моря.

Агрессии подверглась и 
другая страна Индокитайского 
полуострова — Лаос. На эту 
страну в течение уже многих 
лет сыплются бомбы из амери
канских «летающих крепостей», 
здесь также находятся специ
альные части армии США — 
«зеленые береты» и реакцион. 
ные силы страны получают 
щедрую и всестороннюю по
мощь от Пентагона.

Обо всем этом и рассказы
вают те факты, которые мы 
предлагаем сегодня нашим чи
тателям.

тонн боеприпасов.
ф Американские интервенты применя

ют в Индокитае сильнодействующие от
равляющие вещества различных марок.’ 
Очень опасным является яд «пиклорам», 
им уничтожаются растения и посевы. 
Только в 1968 году американские само
леты распылили этот яд на территории 
560 тысяч гектаров южновьетнамской зем
ли. А это значит, что здесь в течение мно
гих лет не будет растительности. По сооб
щению иностранной печати, сейчас амери
канские агрессоры применяют это отрав
ляющее вещество также в Камбодже и 
Лаосе. ф В Лаосе американская авиация про-

ф Пентагон в последнее время усили- должает нести потери. Только за три дня 
вает так называемую ' «особую войну»' в (с 18 по 20 июля) они потеряли 9 само- 
Лаосе. Налеты американской авиацйи, в -летов. К этому времени патриотические 

силы Лаоса сбили 1513 самолетов США.

держатся в секрете, 
война против этой

Однако воздушная
страны

Сейчас в ней участвуют и
усиливается, 
знаменитые

американские самолеты «Фантомы», ко
торые обрушивают на головы камбоджий
цев не только бомбы, но и. напалм.
• По сообщениям из Ханоя, к первым 

числам августа камбоджийские патриоты 
освободили, от оккупантов более половины 
территории страны, на которой проживает 
'3 миллиона человек.

ПЛЕЧО ДРУГА
В канун «серебряного» юбилея Демократического Вьетнама 

то и дело мысленно возвращаешься к славному пути народа, 
завоевавшего свободу и строящего новую жизнь. Рука об руку 
с вьетнамским народом шла все эти годы борьбы и труда стра
на Октября, которая оказывала и продолжает оказывать герои
ческому Вьетнаму всестороннюю поддержку. Как же разви
вались экономические связи между СССР и ДРВ?

Первое соглашение об экономическом и техническом сотруд
ничестве между обеими странами было заключено 18 июля 
1955 года. Советский Союз предоставил молодой республике 
для восстановления разрушенного во время войны Сопротивле
ния хозяйства 400 млн. (старых) рублей в качестве безвозмезд
ной помощи, а также кредит в 160 млн. рублей.

Опираясь на братскую поддержку Советского Союза и дру
гих социалистических государств, вьетнамский народ сумел за 
короткий срок залечить раны, нанесенные войной, заново со
здать многие отрасли промышленности, перестроить сельское 
хозяйство на социалистической основе. Выполняя предусмотрен
ные последующими соглашениями обязательства, наша страна 
поставила комплектное оборудование и материалы для рекон
струкции и строительства многих промышленных предприятий, 
госхозов, учебных заведений, медицинских учреждений.

За последние 15 лет сотрудничества при участии Советского 
Союза в ДРВ было построено и введено в эксплуатацию 122 
объекта. Среди них — Ханойский механический завод, несколько 
электростанций, ряд угольных шахт и карьеров, политехнический 
институт в Ханое. По определению вьетнамских друзей, пред
приятия, сооруженные при содействии СССР, играют важную 
роль в народном хозяйстве республики, в укреплении ее оборо
носпособности.

В стране заложены основы промышленности, обслуживаю
щей сельское хозяйство. Создаются предприятия по переработке 
сельскохозяйственного сырья. Советские специалисты помогли 
вьетнамским друзьям в организации 37 госхозов, в сооружении 
мастерских по ремонту тракторов.

Большое место в экономике страны занимает угольная про
мышленность. «Черное золото» — важная основа в энергетиче
ском балансе ДРВ, значительная часть ее экспорта. На рудни
ках и шахтах здесь можно видеть современную технику, по
ставленную Советским Союзом. Для полного удовлетворения 
нужд горнодобывающей- промышленности в городе Камфа стро
ится при содействии СССР мощный завод по производству и 
ремонту горношахтного оборудования и инструмента.

Большой вклад в укрепление народного хозяйства братской 
страны вносят советские люди, работающие во Вьетнаме. За 
последние пятнадцать лет здесь побывало свыше трех тысяч 
специалистов самых различных профессий — инженеров, геоло
гов, агрономов, врачей, преподавателей...

Экономические соглашения предусматривают также подготов
ку национальных вьетнамских кадров в стране Октября. За про
шедшие годы в профессионально-технических училищах, на пред
приятиях и стройках СССР прошли практику и обучение 6,7 
тысячи вьетнамских граждан, окончили высшие учебные заве
дения свыше 4 тысяч студентов и аспирантов.

Достижения республики в 'восстановлении и развитии эконо
мики, как неоднократно подчеркивали руководители Партии 
трудящихся Вьетнама и правительства ДРВ, тесно связаны с 
братской поддержкой Советского Союза, всего социалистиче
ского содружества.

В. ШАПОВАЛОВ, 
Главный специалист по Вьетнаму 
Государственного комитета Совета 

Министров СССР по внешним 
экономическим связям.

(АПН).

«МЫ ХОТИМ МИРА!»
том числе и огромных бомбардировщиков 
«Б-52», становятся все интенсивнее. В 
районы, занятые патриотическими силами, 
Засылаются многочисленные диверсион
ные отряды. В Лаос Направлены дополни
тельные контингенты таиландских войск, а 
сайгонские части и подразделения все ча
ще нарушают границу в Южном Лаосе.

® По'данным командования Патет Лао
(армия патриотов Лаоса), за июнь и июль 
их вооружённые силы уничтожили П выве
ли из строя около трех тысяч американ
ских наймитов и захватили большое ко
личество боевого снаряжения. ,
• В мае 1964 года американская авиа

ция впервые сбросила : бомбы на террито
рию Лаоса. В 1966 году самолеты США 
совершали по 1,5—2 тысячи самолето-Вы
летов в месяц, сейчас эскалация воздуш
ного разбоя над Лаосом привела к 12—15 
тысячам самолето-вылетов в месяц.
• Соединенные Штаты не ограничились 

воздушными палетами на Лаос. Против 
патриотических сил.страны они направили 
12 тысяч американских военнослужа
щих — так называемых «советников», а

• С эскалацией войны в Индокитае 
авиация Соединенных Штатов по приказу 
президента Никсона возобновила налеты 
на территорию Демократической Респуб
лики Вьетнам. В июле она совершила 
2100 разведывательных самолето-вылетов 
и 104 раза подвергла бомбардировке рЯд 
населенных пунктов ДРВ.

также части особого назначения 
леные береты».

«зе-

© Война в Индокитае становится все 
более непопулярной среди американского 
народа. Это недовольство проникает и в 
армию, многие солдаты отказываются вое
вать, дезертируют. Так, только на воен
ной базе Окленд, откуда ежемесячно пе
ребрасываются во Вьетнам девять «тысяч 
человек, ' около четырехсот' солдат оказы
ваются в списках дезертиров.

ф Генерал НолЛон, осуществивший ре-
акционный государственный переворот в
Камбодже и возглавляющий сейчас пра-

встретился недавно свые силы страны, 
премьер-министром Таиланда и вел пере-

ф К 7 августа зенитчики Вьетнамской 
народной армии сбили 3 359 американских 
самолетов (начиная с августа 1964 года).

ф Южновьетнамский остров Копдао 
известен, как место массового заключения 
вьетнамских патриотов, здесь находится 
сеть тюрем с жесточайшим режимом. Не
давно эти тюрьмы пополнились сотнями 
новых заключенных вьетнамцев, прожи
вавших в Камбодже. Их арестовали, а за
тем выдали сайгонскому режиму, власти 
Пномпеня.

ф Воздушные пираты США испыты
вают и применяют во Вьетнаме новейшую 
авиационную технику с использованием 
последних достижений науки. Так, сейчас 
американские летчики широко используют 
‘технику, связанную с применением лазе
ров: сбрасывают бомбы, наводимые по ла
зерному лучу, применяют лазерные даль
номеры, а также разведывательные прибо
ры для действий в йочное время и сис
темы для опознавания целей.

ЮЖНЫЙ ВЬЕТНАМ. За долгие и трудные 
годы войны, южновьетнамские патриотки на
учились хорошо владеть оружием и без про
маха уничтожать врага. Вместе с мужчинами 
они зорко охраняют военные базы, склады, 
госпитали, все чаще принимают участие в бое
вых действиях против америкаио-сайгонских 
войск.

На сними е: женщины-партизанки мини
руют проселочную дорогу.

Снимон ВИА—ТАСС.

ЯПОНИЯ. XVI Международная конференция за запреще
ние атомного и водородного оружия.

На енцмке: иностранные делегаты вместе с участника
ми национального марша за мир прошли по улицам Токио с 
плакатами: «Немедленный мир!», «Американцы, вон из Вьет
нама!», «Мы хотим мир, свободный от ядерного оружия».

Снимок Джапан Пресс—ТАСС.

(Продолжение.
Начало в № 167).

— Инженер провел де
вушку к ближайшему такси. 
А она уже на следующий день 
знает, кто ее спаситель, даже 
знает номер его телефона. В 
дальнейшем она ловко берет 
дело в свои лапки и ведет его 
дальше — вплоть до' загса.

— Все это прямо ужасно. 
Боюсь, как бы эти новости 
совсем не доканали Адама.

— Не доканают, — отве
тил Палковский, — Ведь он 
ни о чем не знает и не скоро 
узнает. Я ему неизменно от
вечаю: «К сожалению, нет 
ничего нового, все ищем». 
Скажу всю правду только то
гда, когда прекрасная Эльж
бета окажется в наших ру
ках. Официально ее ищет ми
лиция, и по радио передано 
специальное сообщение. 
Пусть шпионам кажется, 
что никто не разгадал их тай-

письмо
Беседу полковника Ярец- 

кого с майором Палковским 
прервал телефонный звонок. 
Хозяин кабинета поднял 
трубку и обратился к гостю:

— Это, майор, вам.
— Да, майор Палков

ский у телефона. Узнаю по 
голосу... Что? Вы получили 
письмо от жены? Я хотел бы 
его увидеть! Откуда вы зво
ните? Хорошо, сейчас при
еду.

Палковский положил труб
ку.

— Инженер Войтехов- 
ский, — сказал он, обра
щаясь к полковнику, — по
лучил письмо от жены. Го
ворит, что он ужасно потря
сен и пал духом. Звонил из 
дому. Я должен немедленно 
ехать к нему. Поедете со 
мной?

Через несколько минут 
офицеры были у дверей 
квартиры инженера.

— Адам, дружище, как 
ты выглядишь? Возьми, себя 
в руки! —■ воскликнул пол
ковник, увидев приятеля.

Войтеховский горько 
улыбнулся.

— Сейчас-то я опреде
ленно постараюсь это сде
лать. До сих пор боялся 
несчастья. Сейчас уверен, 
что был старым дураком, 
которому захотелось же
ниться на молодой и краси
вой.

Они вошли в квартиру. 
Такие чистые и опрятные 
еще два дня тому назад ком
наты сейчас выглядели сов
сем иначе.

Полковник молча подо
шел к балкону, раздвинул 
шторы и настежь распахнул 
окно.

— В этой коптильне мож
но угореть.

Адам пожал плечами.
— Вы говорили о пись

ме, — начал Палковский. — 
Можно его посмотреть?

— Лежит на письменном 
столе.

Майор подошел к столу. 
Сверху на куче бумаг лежал 
небольшой листок бумаги, 
усеянный голубыми рядами 
букв. Было видно, что пи- 
щущий пользовался шари
ковой ручкой.

— «Адам!
Я ушла и больше не вер

нусь. Бедная девушка хо
тела найти себе богатого 
мужа и таким путем устроить 
счастливую жизнь. Увы! Я не 
рассчитала. Я уже не в си
лах играть роль счастливой 
жены. Каждое твое при
косновение, даже взгляд 
вызывают во мне непрео
долимое отвращение. Мне 
неприятны и те вещи, к ко
торым ты прикасался или 
на которые ты только смот
рел. Поэтому, покидая тебя, 
я не взяла ничего, даже ме
лочи. Выбрось все или от
дай нищим. В свою очередь, 
я восхищаюсь твоей первой 
женой, которая сумела вы
держать с тобой целых три 
года. Мне хватило семи ме
сяцев, самых кошмарных 
месяцев в моей жизни. На
деюсь. что будешь настолько 
воспитанным, что не ста
нешь меня искать. Прошу 
тебя об этом.

Эльжбета».
— Чудовищное письмо, — 

заметил полковник.
— Чертовщина! Ну и ве

зет мне! Правда, Зигмунт? 
Одна хуже другой. Говоря 
это, инженер пытался улыб
нуться, но получилась лишь 
жалкая гримаса. Когда он 
вынимал портсигар и закури
вал сигарету, было заметно, 
как у него дрожали пальцы.

— Давно вы получили это 
письмо? — голос майора как 
обычно был спокойным и де
ловым.

— Сегодняшней утренней 
почтой.

— А где конверт?
— Конверт? Не знаю. На

верное, в корзине.
Майор наклонился над кор

зиной, стоящей рядом со сто
лом, до половины наполнен
ной разными измятыми бу
мажками, и, наконец, вынул 
зеленый комок, осторожно 
развернул его.

— Есть, — сказал он, — 
послано три дня тому назад.

ны. Для мйня главное, — что
бы они чувствовали себя в 
безопасности.

— Вы, майор, сказали, 
что будете называть шпион
ку Эльжбетой до времени 
установления ее настоящей 
фамилии. Это значит до тех 
пор, пока ее не поймаете?

— Не обязательно. Пред
полагаю, что мы очень скоро 
узнаем фамилию, под кото
рой она пересекла польскую 
границу. Иностранные раз
ведки часто пробуют перебра
сывать ‘.шпионов нелегаль
ным путем, но обычно это ка
сается мужчин. В таких слу
чаях нужны сила, ловкость, 
смелость. Думаю, что Эльж
бета приехала в Польшу по
лулегально, с поддельным 
или настоящим паспортом, в 
качестве туристки или на
вестить родственников. Уточ
нить не составит особых труд
ностей.

Опущено в почтовый ящик в 
центре города. Странно, по
чему так долго п!ло? Должно 
было оказаться, у вас в тот 
же день, когда Дани Эльжбе
та ушла из дома.

— Целых два дня не было 
почты. Только сегодня я об
наружил куду корреспонден
ции. Я обычно получаю мно
го писем и журналов, и ие 
было дня, чтобы почтальон 
чего-либо ие принес.

■— С нашей почтой случа
ется всякое. Мое письмо, бро
шенное в Сопоте в июле, не 
пришло еще до сего време
ни, — заметил полковник.

— У вас есть такие кон
верты и такая бумага?

Инженер открыл средний 
ящик стола. но зелерых кон
вертов не обнаружил.

Майор аккуратно сложил 
обе бумажки и спрятал в 
портфель.

— Зачем вам это? — спро
сил инженер. — Я хотел бы 
поблагодарить вас за все 
усилия и хлопоты и попро
сить воздержаться от даль
нейших поисков. Вы сами ви
дите по письму, что это уже 
не нужно. Я звонил в мили
цию.

— Вы ошибаетесь, — сухо 
сказал майор. — Я только 
сейчас вижу, что вашу же
ну надо искать как можно 
энергичнее.

— Это письмо...
— Это письмо — ложь... 

Не знаю, при каких обстоя
тельствах оно написано, но 
уверен в одном, что в нем 
все неправда. Автор предна
меренно стремился оскор
бить вас и унизить. Отсюда 
эти напыщенные слова об от
вращении бедной девушки и 
отречение от шуб и драго
ценностей в пользу нищих. 
Единственной целью этого 
письма было вызвать у вас 
негодование, чтобы вы прек
ратили поиски жены. Имен
но поэтому мы будем ее 
искать. 4

— У меня нет сомнений, 
что это писала Эльжбета. Я 
отлично знаю ее почерк.

— В том, что пани Эльж
бета писала собственной ру
кой, не сомневаюсь и я. Но 
уверяю вас, что людей вы
нуждали писать и не такие 
письма.

— Вы думаете, что Эльж
бету к этому принудили? — 
в голосе инженера прозву
чали другие ноты, ноты испу
га, но, вместе с тем, на
дежды.

— В этом я еще не уве
рен, но убежден, что письмо 
не соответствует истине.

— Как же так?
— Все ясно. Жена — ухо

дит от мужа и оставляет все, 
даже свой паспорт, все драго
ценности и предметы, полу
ченные от покойной матери. 
Пишет, что делает это, испы
тывая к вам отвращение. И 
в то же время берет с собой 
обручальное кольцо. Символ 
брака, которого больше не 
могла переносить. На самом 
деле она скорее забрала бы 
все, а кольцо бросила на 
письменный стол.

— Верно, — заметил ин
женер, — обручального коль
ца нет. Возвращаясь домой, 
Эля имела привычку снимать 
все украшения и оставляла 
лишь обручальное кольцо.

— Она могла забыть о 
кольце, — вмешался полков
ник.

— Ну нет! Могла забыть 
обо всем, только не о кольце, 
являющемся символом ско
вавших ее супружеских кан
далов. Кроме того, молодая 
Женщина не выйдет из дома, 
не взяв с собой хотя бы сум
ку с пудренницей и губной 
помадой.

— Да... — После слов май
ора самочувствие инженера 
начало заметно улучшать
ся. — Значит, вы считаете, 
что Эля на самом деле писа
ла эти слова против своей 
воли?

— Я в этом абсолютно 
уверен!

— Ох! - Вы рождаете во 
мпе надежду. И в то же вре
мя — страх, Что с Эльжбе
той происходит что-то нелад
ное.

(Продолжение следует).
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ТРЕХДНЕВНОЕ ПРИОБЩЕНИЕ К ПРЕКРАСНОМУ • ИЗ НИЖНЕЙ ТУРЫ НА КАНИКУЛЫ В СОЛ
НЕЧНЫЙ РАЙОН АНАПЫ • «УРАЛМАШ» - ГОСТЬ АРМЕЙЦЕВ КИЕВА

о

ПОЙТИ
СЕГОДНЯ

САРАТОВСКИЙ
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР

в помещении

нар. артиста СССР 
Владимира ДУРОВА 

при участии засл.
артиста АзССР

Мансура ШИРВАНИ 
На манеже артист 

Алексей КАЗАЧЕНКО.

УДИВИТЕЛЬНОЕ
РЯДОМ

Несмотря на («роливной дождь, \ спешили горожане а сна-/ 
«очный мир сайтах прекрасных даров природы»

Три дня во Дверце спорта «Снежинка» проходила городская ; 
выставка цветов. ® ней участвовали цветоч ные хозяйства ! 
промышленных предприятий, контора садово-паркового хозяй-1 
ства города, дендрологический перк-выогавка, школы, дет
сады и цветоводы пюбители.

Сразу же бросаемся в глаза живописный угопок дендрологи
ческого парна-выстввни Опустило свои тонкие ажурные 
веточки белоствольная береза. А »округ нее выстроились ду- 
шистые левкои, красочные розы и много, много других цветов.

Завод железобетонных изделий вырастил необыкновенно 
крупные белоснежакле ромашки. Смотришь на них — и пред
ставляешь знойное1 лето, стрекот кузнечиков и эти нежные, 
тихо качающиеся-, на^ ветру белые головки среди простора 
наших прией.

Заслуженная показала посетителей относится >к стенду Верх- 
Исетсного металлургического завода. Его труженики выра
стили чудесные, бЖгатые по разноцветью гладмолусь^ георги
ны. розы, дужистый горошек.

большое место занимают разнообразные яркие и интерес
ные по оформлению»'букеты цветов жителей 'поселка Семь 
ключей. \ I

С восхищением смотришь на цветочные стенды школы 
М 130 Кировсмрго рСЫона. Школьники проявила много выдум
ки. Их работы ютличЬются оригинальностью и> вкусом.

ВОГ цветочный ма>1ет, названный «Юбилейный партер», за
ложенный на пришкольном участке в честь ЮО-летия со дня 
рождения В. И. ЛенуЫа. Здесь, в выставочном зале, он умень
шен в *30 раз. (Красочно и интересно оформлена клумба 
«Взвейтесь ноезрири, синие ночи», созданная из огненно- 
красной салъвиЦ в окружении веток сосны и шишек.

Интересна нлушба «Солнечный круг». Она тоже уменьшена 
в 30 раз> Ровные усуполообразные полоски из множества назва
ний цветов — лаиерии, сальвии, колокольчиков, душистого 
горошка, петуньи слепят глаза своей яркостью. В книге 
отзывов о* работе кветоводов-юннатов этой школы много теп
лых записей. Вот оцна из них: «Экспозиция школы Ns 130 
имеет очемь много ‘интересных экспонатов. Красивы и впе
чатляющи клумбы ичобраэцы букетов для журнальных сто
ликов» Д ' ’

Выставка цветов конторы садово-паркового хозяйства зани
мает почти половину, всего зала. Люди подолгу смотрят, вос
хищаются, любуются.. А восхищаться есть чем. Одних пора
жают раскинувшиеся в вазах нежные, как будто прозрачные, 
розы. Другие восторженно осматривают болотные каллы. Их 
огромные 'головки снеярюй белизны. Красивы пахучие гвоз
дики и большие Чашки белых лилий. Масса астр, начиная от 
махровых До малюток. А сколько гладиолусов -» тонких« 
изящных! Обилие цветов слепит глаза.

И все же Посетители огорчаются. Где прячется такая кра- 
еота? Почему') в магазинах -не увидишь этого красочного бо
гатства' цветов? Даже а кииге отзывов пишут об этом. Вот 
одна из записей: /

«Второй рёз А посетили выставку цветов. Уходим в хорошем 
настроении, унЬся в душе теплоту, радость и благодарность 
устроителям выставки. Хочется только, чтобы у нас всегда 
в жизни были такие прекрасные цветы. Абитуриентки Люда 
Долгих и Татьяйф Гисвейн».

За три дня выставку посетило шесть тысяч человек. О том, 
какой интерес проявили к ней уральцы, говорят такие слова:

«Я приехала за\200 километров от Свердловска со станции 
Талица специально* .посмотреть выставку, а мне 80 лет. Очень 
рада, счастлива, чток,вижу такую у вас красоту. Цветовод-лю
битель».

Праздничное впечатление оставила выставка« и есе же 
необходимо присоединиться к мнению большинства посети
телей. Конечно, прийтно в течение трех дней посмотреть на 
красоту, но хотелось^, чтобы она была рядом с нами каждый 
день, чтобы' свердлорчане могли найти такие же яркие, ду
шистые букеты в магазинах, киосках, на цветочных прилав
ках нашего/ГОрода. ’ :■ 1 Л. ШТАУБ.

Дом отдыха «Металлург».
Снимок В. ШУМКОВА.

ДРУЖБА С СОВХОЗОМ «ДЖЕМЕТЕ»
НИЖНЯЯ ТУРА. Интересна провели 

свои летние капсулы ■ сАПриХеклассники 
из рабочего поселка горняков Ис. По 
приглашению'совхоза еДжемете» Крас
нодарского края они выехали на работу 
в солнечный район Анапы. И вот доро
га на юг. В, Москве они возложили цве
ты к Памятнику НейзвестногЬ солдата.

Запомнится и переправа через Керчен
ский пролив на пароме. В совхозе тепло 
встретили ребят, помогли им совмещать 
труд с веселым отдыхом. До обеда де
вятиклассники работали на поополке и 
подвязке виноградника, а потом купа
лись в море. Совхоз доверял уральцам 
ответственные участки работы, и ребята 
старались. Например, Т. Колоскова,

Н. Делло и Э. Роот перевыполняли нор
мы. За хорошую работу правление сов
хоза выделило ребятам автобус на эк
скурсию в Новороссийск, а в подарок 
школе ребята собрали гербарий южных 
растений. Окрепшие и загорелые пришли 
ребята к своему последнему школьному 
году.

В. ЛЕБЕДЕВА.

МОСКВА. Этот снимок сделан в Центральном 
выставочном зале на Всесоюзной выставке-конкурсе 
произведений декоративно-прикладного искусства, 
где представлены тысячи интереснейших экспона
тов, созданных рабочими, колхозниками, служащи
ми, пенсионерами, учащимися. В смотре народных 
талантов участвуют 3,5 тысячи авторов.

Выставка подводит итоги Всесоюзного конкурса, 
объявленного в 1968 году ВЦСПС, Министерством 
культуры СССР и Союзом художников-любителей.

На снимках: фигурки из серии «Свадьба ку- 
пишкенов». Автор — Она Баканаускине, домохозяй
ка из г. Каунаса Литовской ССР; стеклянный сосуд 
«Петух». Автор В. М. Клычков, мастер из Влади
мирской области.

Снимки В. Чередннцева.
Фотохроника ТАСС.

ЦД НА ТУРНИРНЫХ WŒU ПЕРЕК
(под редакцией 

международного арбитра 
и заслуженного тренера 

РСФСР А. И. Козлова)
но II—III места. Они набрали 
по 12 очков, а Карпов поде-
лил IV-^VI места с Бенко и 

Шахматное лето 1970 г. было Ивковым. Они имеют по 11,5
насыщено многими крулнейши- очка.
ми соревнованиями не только в Приятно отметить, что Ана- 
нашей стране,' но и* за рубе- толий Карпов выполнил в этом 

турнире норму международно
го гроссмейстера.

Крупным событием для со_

жом.
С большим успехом выступа

ли советские щйхматисты в
ряде 'зарубежных турниров. 
Так, гроссмейстеры Е; Васюков 
и М. Тайманов разделили I—II 
места в международном турни- ___  
ре в Скопле (ЦЭгосл^вия), наб- Кубок разыгрывается 
рае по 11 очков из 15 возмож- вершенно новому принципу: 64 
ных.'-Они опередили • извест- участника — гроссмейстеры, 
нейщих гросойейетёров Геор- мастера спорта и кандидаты в 
гну, Глигорича, Матуловича, мастера, распределенные по 
Матановича и Решевского. равным по силе группам, игра-

Третьйм представителем Ср- ют между собой матчи из четы- 
вётскрго Союза был молодой . pçx партий с выбыванием по- 
мастер Ю. Балашов. Он, набрав бежденных. Если матч закон- 
8,5 очкй, занял пятое место. чился вничью, даются две пар- 

СйльнейШйй состав собрал —------------- *
меЖдуиародный Турнир в Ам
стердаме ■ (Голландия). Среди
16 участников — 1Ô гроссмей
стеров, в том числе чемпион играть в следующем цикле.

, мира Б. Спасский, Л. Полугаев- во втором цикле играли уже 
■ схий и Е. Геллер.,! Соревнова

ние закончилось победой Спас
ского и Полугаевского, разде-

ветских шахматистов 
розыгрыш кубка СССР, 
димый в нашей стране 
вые.

явился 
прово- 

впер-

по со-

тии дополнительно.
Если они так же заканчива

ются ничейным результато'м, 
тогда решает жребий, кому

спорта и кандидатов в ма
стера.

Ввиду неполного кворума 
гроссмейстеры от игры в пер
вом цикле были освобождены 
и приступили к игре во втором 
цикле.

Женщины разыгрывали кубок 
в Калининграде в тот же пе
риод. И здесь состав был очень 
сильный. Кроме двух экс-чем
пионок мира, участвовали четы
ре чемпионки СССР разных лет 
и 31 участница из 64 носила 
звание мастера.

В результате острой, беском
промиссной борьбы в полуфи
нал кубка вышли в мужских 
соревнованиях гроссмейстер 
Д. Бронштейн (Москва), между
народный мастер В. Савон 
(Харьков) и мастера спорта 
Л. Альбурт (Одесса) и А. Шмит 
(Рига), а в соревновании среди 
женщин — Раннику (Таллин),

ванг) 1... Kpd8 2. h4 Кре8 3. 
h5 Kpf8 4. h6 Кре8 5. Ь7 
Kpf8 и 6. Ь8Фх. Если: 1... 
Kpf8, то 2. Лс7! Кре8 3. Ь5 
Kpd8 4. Ь6 Кре8 5. Ъ7 Kpd8 
6. Ь8ФХ.

№ 12. X. Келльстрем — 
1961 г. Ничья.

Плохо, конечно, 1. К:ЬЗ+ 
С:ЬЗ 2. Kp:b3 Kpd2! и черные 
проводят пешку в ферзи с 
выигрышем. Решение носит 
любопытный характер прес
ледования черной пешки. 1. 
Кеб! g6 (иначе 2. K:g7) 2.
Kfg5 (если 2. СЫ, то 3. 
K:g6 C:g6 4. Кр:ЬЗ с ничьей) 
3. Kh7g4 4. Kf6 g3 5. Kh5 g2 
6. Kf4, и если g 1Ф, то 7. 
Ке2ч- и 8. K:gl с очевидной 
ничьей.

Многие участники считали 
на этом решение . закончен
ным. Но вся трудность реше-
ния заключается в том, что 
черные'не обязаны так иг-Гордон (Одесса), Медянникова

и Лемачко (Москва). рать: у НИХ есть сильный ре-
Заключительные этапы розы- суре затруднить для белых 

грыша Кубка СССР среди муж- достижение ничьей путем

32 шахматиста, и так же матчи
из четырех партий по тому же 
принципу. Затем 16 победите- 

ливших I—II места, имея «по лед должны были разыграть.

чин и женщин (полуфинал и 
финал) будут проведены в Мо
скве в первой половине ок
тября.

11,5'очкв из 15; Геллер набрал
10 очков и занял четвертое

новый цикл матчей. В последу
ющих циклах должны уже иг
рать 8, а затем 4 участника, и 
уже среди оставшихся двух 
победителей разыгрывается ку
бок.

, Кубок среди мужчин разыг
рывался с 1 по 21 августа в

РЕШЕНИЕ КОМПОЗИ
ЦИИ МАЙСКОГО КОНКУР
СА, ОПУБЛИКОВАННОГО 
В ГАЗЕТЕ ОТ 30 АПРЕЛЯ 
1970 ГОДА.

№ 11. Б. Линдгрен — 
1969 г. Мат в 6 ходов.

Ложные следы: 1. Лс7? 
1... Kpd8! и 1. 114? 1...

место.
В Каракасе, столице Венесуэ

лы, закончился крупный меж
дународный турнир соучастием 
советских шахматистов — грос
смейстера Л. Штейна ичемпио- 
на мира среди юношей А. Кар- Днепропетровске с участием 7 
пова. Штейн'поделил/с О. Пан- гроссмейстеров и 50 мастеров КрЕ8! Решает 1. Ь4! (цугц-

6... gl КН Но теперь возмож
на другая игра 7. КраЗ! 
КрЫ 8. Kd5 Ке2 9. КЬ4! и 
ничья. Вот этот главный ва
риант и является «изюмин
кой» замысла автора.

В своих письмах участни
ки отмечают, что, несмотря 
на трудность решения неко
торых композиций, в целом 
участие в конкурсе достави
ло им истинное удовольствие, • 
и рекомендуют- продолжить 
традицию проведения таких 
соревнований.

те на заводе. Все они —- 
Е. Жданов, Л. Рычкова, П. Ди
денко и А. Анчугов — заяд
лые спортсмены, причем по
следний — член сборной об
ласти по велосипедному спор
ту, мастер спорта.

За ними всегда охотно 
идет молодежь, потому что 
у них есть чему поучиться. За
слуга Озерского как раз в 
том и состоит, что он умело, 
с большим педагогическим

драматического театра 
Сегодня КРАСАВЕЦ. МУЖЧИНА 
3-IX ТРЕХГРЭШОВДЯ ОПЕРА 

в помещении 
театра музкомедии 

Сегодня С ЛЕГКИМ ПАРОМ 
3-1Х КРАСАВЕЦ МУЖЧИНА

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС»

Сегодня и ежедневно 
новый художественный 

фильм
СУДЬБА РЕЗИДЕНТА 

, (две серии).
Сеансы: в 12 ч„ 16 ч„ 20 ч.

Ф
5

ЕСТЬ ТАКАЯ 
ДОЛЖНОСТЬ

Нелегкая эта должность — 
быть физкультурным органи
затором в рабочем коллек
тиве. Для успешной работы на 
этом общественном посту 
нужно быть человеком, обла
дающим многими качествами, 
но, прежде всего, самозаб
венно любить спорт. Любовь 
к делу, как известно, рожда
ет энтузиазм, а энтузиасты об
ладают удивительной способ
ностью зажигать окружаю
щих себя людей искрой ак
тивности. Генрих Озерский, 

физорг одного из цехов 
Свердловского машинострои
тельного завода имени Кали
нина, как раз и относится к 
беспокойному племени, страст
но увлеченному своим делом. 
Работает он слесарем-сбор- 1 
щиком, причем его професси
ональная репутация безуко
ризненна, а свое свободное 
время посвящает Генрих за
нятиям физической культу
рой. Он увлекается штангой, 
волейболом, футболом, хок
кеем, стрельбой.

Но на заводе Озерский 
больше известен не как раз
носторонний спортсмен, а как 
умелый организатор физкуль
турно-массовой работы в це
хе. На мой вопрос, хлопот
но ли быть физоргом, Ген
рих без ложной скромности 
ответил: «Не слишком». И тут 
же пояснил, почему.

Ребята в нашем цехе почти 
все молодые, любят прово
дить часок-другой на стадио
не и поэтому с большой охо
той выходят на старты обще
заводских спартакиад, добива
ются неплохих результатов.

И здесь Озерский начал пе
речислять фамилии ребят, 
чьими стараниями цех посто
янно среди сильнейших по 
физкультурно-массовой рабо-

• ФУТБОЛ

тактом и незаурядной органи
заторской прозорливостью ру
ководит действиями своего 

физкультурного ядра. Одна из 
существенных * особенностей 
общезаводской спартакиады 
завода — это обязательное 
участие в ней начальников 
цехов, которые всегда явля
ются членами цеховых оргко
митетов. Шестилетний опыт 
работы научил Озерского 
пользоваться всеми к< налами 
воспитательного воздействия 
на молодежь при проведении 
массовых физкультурных ме
роприятий. И, конечно же, 
Генрих не упустит возможно
сти воспользоваться помощью 
начальника цеха, комитета 
ВЛКСМ, правления спорт
клуба, профкома, совета 
физкультуры, партийной орга
низации. Это и при их содей
ствии физкультурники цеха 

успешно выступают на завод
ской спартакиаде «Здоровье».

Серьезным стимулом для 
увеличения числа спортсме
нов в цехе стал Всесоюзный 
экзамен комсомольцев и мо
лодежи по физической и во
енно-технической подготовке. 
Совет физкультуры совместно 
с комитетом ВЛКСМ провели 
общецеховое собрание моло
дежи с разъяснением целей и 
задач смотра. Были выпущены 
листовки, плакаты, зачетные 
книжки участников, составлен 
конкретный план сдачи экза
мена для всех цеховых групп.

Все это осуществлялось при 
непосредственном участии и 
под контролем физорга ком
муниста Генриха Озерского. 
Результатом большой органи
заторской работы стало то, что 
все молодые рабочие цеха, 
все комсомольцы приняли 
участие в смотре.

В. ВОРОБЬЕВ.

И «КУБАНЬ» ВПЕРЕДИ
Не в пример предыдущему 

туру, хозяева позавчера бы
ли гораздо удачливее го
стей. Даже прошлогодние 
«выпускники» высшей лиги 
столичный «Локомотив», 
«Крылышки» и «Кайрат» 
все враз потерпели фиаско 
на чужих стадионах. «Локо
мотив» проиграл во Львове 
«Карпатам» — 0:1. Волжане 
не смогли противопоставить 
что-либо «Молдове», которая 
у себя дома вообще играет 
сильно. Команда «Крылья 
Советов» уступила ей со 
счетом 0:2. «Кайрат» проиг
рал в Тбилиси местному 
«Локомотиву» — 0:1. Алма
атинцы, несмотря на неуда
чу, сохранили за собой зва
ние лидеров, но теперь «Кар
паты» отстают от них всего 
на очко.

Лишь «Уралмашу» (из по
нюхавших пороху в высшей 
лиге) удалось в гостях отсто
ять очко. Свердловчане да
же повели в счете после уда
ра Бородина. Но после пере-* 
рыва киевские армейцы су
мели забить ответный гол. 
Матч закончился со счетом 
1:1.

Миром завершились еще 
две встречи. Причем, сопер
ники ни в той, ни в другой 
не сумели подобрать ключи 
И воротам. Это случилось в 
Харькове, где «Металлист» 
принимал футболистов 
«Шахтера» и в Вильнюсе— 
там «Жальгирис» встречался 
с динамовцами Ленинграда.

«Алга» победила команду 
«Строитель» — 3:0. «Днепр» 
обыграл «Текстильщика» — 
1:0. «Кубань» с таким же 
счетом заставила капитули
ровать футболистов хабаров
ского СКА. «Даугава» не
ожиданно крупно выиграла 
у «Рубина» — 3:0.

Лишь «Волгарю» удалось 
в 28-м туре покинуть побе
дителем чужое поле. Он 
обыграл команду «Памир» 
со счетом 2:0.

Теперь позади «Уралма
ша» только одна российская 
команда, а вылетать, по всей 
вероятности, придется двум.

Очередной тур 4 сентября. 
«Уралмаш» в Вильнюсе 
встречается с «Жальгири
сом».

«Кайрат» (Алма-Ата) 
«Карпаты» (Львов) 
«Днепр» (Днепропетровск) 
«Металлист» (Харьков) 
«Крылья Советов» (Куйбышев) 
«Локомотив» (Москва) 
«Рубин» (Казань) 
«Динамо» (Ленинград) • 
«Молдова» (Кишинев) 
«Шахтер» (Караганда) 
СКА (Хабаровск) 
«Жальгирис» (Вильнюс) 
«Текстильщик» (Иваново) 
«Кубань» (Краснодар) 
«Уралмаш» (Свердловск) 
СКА (Киев) 
«Локомотив» (Тбилиси) 
«Алга» (Фрунзе) 
«Памир» (Душанбе) 
«Волгарь» (Астрахань) 
«Даугава» (Рига) 
«Строитель» (Ашхабад)

ТАБЛИЦА РОЗЫГРЫША
Положение на 2 сентября 

И. В. И. П. М. О.

на голыбомэкране
2 СЕНТЯБРЯ

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА
12.00 — ПЕРЕДАЧИ ИЗ МОСК

ВЫ. Программа передач. 12.05— 
Новости. 12.15 — Для детей. 
«Часы капитана Энрико». Худо
жественный фильм. 13.30 — 
Мультфильм. 13.45 —■ Для де

о
£

ДК ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 
С 15 по 20.-IX 

♦ЧУДЕС НА СВЕТЕ 
НЕ ÇbîВДЕТ» 

Лауреат Всесоюзного 
конкурса артистов эстрады 

Лев БЕНДИТКИС 
Психологические, опыты 
при участии зрителей. 

Билеты продаются в кассе 
филармонии.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Эти невинные 

забавы.
СОЦКИНО — Сезон любви.,
УРАЛ — Посол Советского 

Союза. Старая, старая сказка. 
Ошибка резидента (две сг" 
В зале документального филь
ма Франковцы. Москва, кино
фестиваль-69.

КОНЦЕРТНЫЙ ЗАЛ 
ФИЛАРМОНИИ 

Сегодня 
ХОРЕОГРАФИЧЕСКИЙ 

, АНСАМБЛЬ 
«РИТМ-БАЛЕТ»

11 -IX лауреат Международных 
конкурсов

Виктор ПИКАЙЗЕН.
В программе: Ба.х. Прокофьев. 
Чайковский, Сарасате, Пага

нини.
12 и 13-IX ВЕЧЕРА 

СТАРИННОГО РУССКОГО »
, РОМАНСА

Анатолий АЛЕКСАНДРОВИЧ.
С 15 по 18-IX 

ЛЕНИНГРАДСКИЙ 
ДЖАЗ-ОРКЕСТР 

под рук И. ВАЙНШТЕЙНА.
ГОСЦИРК

Сегодня и ежедневно 
в 7 ч. 30‘ м. веч

НОВАЯ БОЛЬШАЯ
ПРОГРАММА 
АТТРАКЦИОН 

СМЕШАННАЯ ГРУППА
ДРЕССИРОВАННЫХ 

ЖИВОТНЫХ

ТЕМП — Хлеб, любовь й* 
фантазия.

ДК им. СВЕРДЛОВА — Суп
ружеская жизнь (две серии).

ЗАРЯ — Ох, уж этот дед. 
Белые волки.

ЮЖНЫЙ — Если есть пару
са.

КОМСОМОЛЕЦ — Возраст любви.
БУРЕВЕСТНИК — Цветок и 

камень (две серии). Для де
тей — Рыцарь мечты.

ЭКРАН — Квартира.
ИСКРА — Белые волки. Ох, 

уж этот дед.
МИР — Свет в наших окнах.
СОВРЕМЕННИК — Мазанда- 

ранский тигр. Для детей — Та
ня и два мушкетера.

ЛУЧ — Возраст любви.
АВИАТОР —"Эти невинны« 

забавы.

ПОГОДА
3—4 сентября по области ожидается переменная облач

ность, на большей части территория дожди. Ветер запад
ный, 5 — 10 метров в секунду. Температура воздуха Кочьюич 
плюс 2—7, в начале срока в пониженных местах на почВ' Ч^ 
до минус 1; днем — плюс 11 — 16 градусов.

СВЕРДЛОВСКОМУ ГОРОДСКОМУ ХУДОЖЕСТВЕННОМУ 
ПРОФЕССИОНАЛЬНО-ТЕХНИЧЕСКОМУ УЧИЛИЩУ № 42

НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ ТРЕБУЮТСЯ:
преподаватели физвоспитания, мастера производствен

ного обучения групп ручного и машинного набора, пе- 
чатников, гранильщииов самоцветов, ювелиров, резчиков 
по художественной обработке камня, иассир-счетовод, 
электрик.

Обращаться по адресу: гор, Свердловск, уя. Блюхе
ра, 5. тел. 54-00-40.

УРАЛЬСКИЙ УЧЕБНЫЙ КОМБИНАТ

ПРОИЗВОДИТ БЕСПРЕРЫВНЫЙ НАБОР
НА КУРСЫ ШОФЕРОВ 3-ГО КЛАССА.

Прием производится во всех автошколах к 
автотранспортных предприятиях Средне-Уральского 
территориального транспортного управленйя.

Обучение производится за счет автопредприятий.
Учащимся выплачивается стипендия в размере 40 руб

лей в месяц.
Срок «обучения — 5 месяцев.

В гг. Свердловске й в Алапаевске учащимся предо
ставляется благоустроенное общежитие.

Об условиях приема на курсы можно справиться по 
адресам: гор. Свердловск, Л-8, ул. 8 Марта. 158 тел. 
22-31-30; гор. Н. Тагил. ГСП-3, автошкола, тел. 2.41-70; 
гор. Алапаевск, пос. Зыряновка,- автошкола; Гор. Ревда. 
ул. Энгельса, 54, автошкола, тел. 24-56; гор. Асбест, ул. 
Чапаева, 1. автошкола, тел. 35-44.

СВЕРДЛОВСКОЕ ГОРОДСКОЕ ПРОФЕССИОНАЛЬНО- ' 
ТЕХНИЧЕСКОЕ УЧИЛИЩЕ № 79

на базе мебельной фирмы «Авангард»

ПРОДОЛЖАЕТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ
для обучения специальностям;

столяров, станочнииов по деревообработке, отделоч
ников мебели, обойщиков мягкой мебели, маляров по 
окраске металлоизделий, обмотчиков элементов электри
ческих машин малой мощности.

• Сроки обучения: для столяров — 2 года, для всех 
остальных специальностей — 1 год.

Принимаются юноши и девушки с образованием 8—10 
Классов в возрасте 15—19'лет.

Остронуждающиеся обеспечиваются., общежитием.
Зачисленные в училище обеспечиваются обмундирова

нием и питанием. В период производственной практики 
33% заработка выплачивается учащимся.

Отличники учебы по окончании училища принимают
ся в вузы и техникумы на вечерние и заочные отделе
ния вне конкурса.Для поступления необходимы: заявление поступающе
го и родителей, свидетельство об образовании, свидетель
ство о рождении или паспорт, характеристика, медицин
ская карта из школы, справка с места жительства. 
4 фотокарточки размером 3x4 см.

Адрес училища: гор. Свердловск, К-66, ул. Сахалин
ская, 1, ГПТУ № 79 (на территории Свердловской фирмы 
♦Авангард».)«

СВЕРДЛОВСКОЕ 
ПРОФЕССИОНАЛЬНО-ТЕХНИЧЕСКОЕ УЧИЛИЩЕ Ni 4 

на базе завода Уралхиммаш

28 17 6 5 49 — 18 40
29 15 9 5 38-16 39
28 15 6 7 31-17 36
28 10 15 3 32 — 18 35
28 14 5 9 29—17 33
28 12 8 8 29-21 32
28 12 8 8 26 — 26 32
28 12 7 9 38 — 33 31
28 10 10 8 28 — 19 30
28 10 10 8 29—27 30
29 8 12 9 18-20 28
28 8 11 ■ 9 26—22 27
28 8 11 9 23—31 27
28 7 12 9 17 — 23 26
28 9 8 11 20-35 26
28 9 6 13 31 —32 24
28 10 4 14 24-30 24
28 6 10 12 21—30 22
28 7 8 13 26 — 37 22
28 6 8 14 19 — 31 20
28 5 10 13 20 — 35 20
28 4 6 18 15-51 14

Редактор Е. ПАНФИЛОВ.

тей. «Типи и Тапи». Кукольный 
спектакль. Часть первая. 18.00 — 
«Художник». Тележурнал. 
18.45 — Новости. 19.00 — «От 
съезда к съезду». «Асбогигант». 
19.30 — Для тружеников села. 
Концерт ансамбля народной 
песни клуба «40 лет Октября» 
(г. Камышлов). 20.00 — ПЕРЕ
ДАЧИ ИЗ МОСКВЫ. Новости. 
20.05—Мир социализма. 20.35— 
«Слава героям труда». Переда
ча из Ленинграда. 21.30 — 
«Свадьба Фигаро». Фильм-опе
ра.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
20.00 — Показывает Сверд

ловск. «Петербургский ростов
щик». Телефильм. 21.00 — Для 
вас. малыши. 21.10 — Новости. 
21.25 — «Белый рояль». Худо
жественный фильм.

ПРОДОЛЖАЕТ ПРИЕМ МОЛОДЕЖИ
на 1970-71 учебный гоД с образованием

8—10 классов в возрасте 15—17 лет
для обучения следующим специальностям: ТОКАРЕЙ 

ПО МЕТАЛЛУ, ЭЛЕКТРОГАЗОСВАРЩИКОВ, ЭЛЕКТРОМОН
ТЕРОВ ПО ЭКСПЛУАТАЦИИ ПРОМЫШЛЕННЫХ ЭЛЕКТРО
УСТАНОВОК, ЭЛЕКТРОСВАРЩИКОВ. СЛЕСАРЕЙ ПО РЕ
МОНТУ ПРОМЫШЛЕННОГО ОБОРУДОВАНИЯ. СЛЕСАРЕЙ- 
МОНТАЖНИКОВ ПО СБОРКЕ ХИМИЧЕСКОГО ОБОРУДО
ВАНИЯ И МЕТАЛЛОКОНСТРУКЦИЙ, МОДЕЛЬЩИКОВ ПО 
ДЕРЕВЯННЫМ МОДЕЛЯМ. _

Сроки обучения: 1 год — с образованием 9—10 клас
сов, 2 года — с образованием 8 классов.

Юноши принимаются на все специальности, а Девуш
ки по специальностям: токарей по металлу и электро
газосварщиков.

В училище комплектуются группы с одновременным 
обучением специальности и изучением программы за 
9 классов.

Успевающим учащимся выплачивается ежемесячно 
стипендия в размере 23 руб. 50 коп. и 36 рублей (в за
висимости от специальности). Отличникам учебы вы
плачивается повышенная стипендия.

В период производственной практики учащимся вы
плачивается дополнительно 33 проц, от заработанной 
суммы на предприятии.

Общежитие предоставляется принятым на обучение по 
специальностям , слесарей-монтажников по сборке хи
мического оборудования и металлоконструкций.

Предоставляются следующие документы: заяв
ление о поступлении, заявление родителей, свидетельст
во о рождении илш паспорт, свидетельство об об
разовании (подлинник), характеристика, 6 фото
карточек разм. 3x4 см., справка о состоянии здоровья 
(медицинская комиссия проводится в училище), справка 
С НАСВЕЧЕРНЕЕСОТДЕЛЕНИЕ ПРИНИМАЮТСЯ ГРАЖДД- 
НЕ, ЖЕЛАЮЩИЕ ПРИОБРЕСТИ ВТОРУЮ „СПЕЦИАЛЬ
НОСТЬ (ЭЛЕКТРОГАЗОСВАРЩИКА) БЕЗ ОТРЫВА ОТ 
ПРОИЗВОДСТВА.

Срок обучения — 10 месяцев.
Обучение бесплатное.
Обращаться в приемную комиссию.
Приемная комиссия работает с 9 до 18 чае» (кроме 

I ср çcc пья).
Адрес училища: гор. Свердловск, И-10. ул. Инженер

ная, 48, ГПТУ № 4 (в здании ШРМ № 14). Тел. 25-78-14, 
25-73-76. Троллейбусы № 1 и 6, автобус № 19 до оста
новки «Завод Уралхиммаш».

Редактор — 51-28-61. Зам. редактора — 51-38-75. Ответственный секретарь — 51-74-67. Секретариат — 51-47-26 и 58-92-37. Отде'л рабочей и инженерной молодежи — 58-96-11 
и 51-46-55. Отдел сельской молодежи — 51-28-32. Отдел коммунистического воспитания—51-60-33. Отдел комсомольской жизни и молодежных проблем — 51-69-28. Отдел 
военно-спортивный — 51-39-09. Отдел учащейся молодежи — 58-93-89. Отдел литературы и искусства — 58-92 41. Отдел информаций — 51-16-81. Отдел писем — 51-34-22. 
Фотокорреспондент ~ 58-96-63.

Свердловск, пр. Лени
на. 32.

Редакция газатн 
•На смену!».

Типография изд-ва «Уральский рабочий», Свердловск, проспект Ленина № 49. Заказ № 4791.


